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Дальнейшее 
мышленности

развитие про- 
и сельского хо-

зяйства, науки и культуры
Российской Федерации
центре 
сессии

в
внимания четвертой
Верховного Совета

ГАЗЕТА
ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМН ВЛКСМ

РСФСР десятого созыва, ко
торая 2 декабря продолжила 
работу в Кремле.

Депутаты и гости продол
жительными аплодисментами
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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

встретили товарищей Ю. в.

Цена 2 коп.
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Выпуск изделий • для 
ления организован и в 
динении «Тугулымлес». 
ный упор делается на

насе* 
объе- 
Глав- 
внут-

ренние резервы предприятия.
Коллектив лесозаготовителей
в осуществлении 
сударственной 
стремится более

важной го- 
программы 

рационально
использовать сырье, отходы 
производства. /

На Юшалинском ДОКе де-
лают
МИКОВ.

комплекты жилых до-

хорошо 
теплым, 
нужна 
ка. Ее

Чтобы готовое 
выглядело и 

для обшивки 
хозяйственная

жилье 
было 
дома 

дощеч-
сейчас изготовляют на

ДОКе из строительных отхо-
ДОВ и вместе с домиком от-
правляют к месту назначения.

Изготовление товаров для 
народа находится под неос
лабным контролем всего ру
ководства лесозаготовитель
ного объединения. За выпол
нение плана по ним спраши
вается так же строго, как по 
основным производственным 
показателям.

Пронзводство товаров на
родного потребления практи
чески не потребовало привле
чения новых трудовых ресур
сов. Так, как физические на
грузки на этой работе неве
лики, к труду привлекают и 
пенсионеров.

В быту, особенно сельских 
жителей, нужен штакетник. 
Выпуск его тоже . организован 
в Юшале — на ДОКе и ле
сопункте. В Александровском 
лесопромышленном комбинате 
(р. п. Луговской) сейчас ус-
танавливается круглопалоч-
ный станок, на котором по 
мере накопления древесных 
отходов будут изготовляться 
черенки для лопат.

В объединении разработан 
перспективный план произ
водства товаров народного 
потребления. В одиннадцатой 
пятилетке намечается выпуск 
набора детских строительных 
кубиков, теплиц.

Труженики «Тугулымлес» — 
в поиске новых возможностей 
для выпуска товаров народ
ного потребления.

Г. ВЛАДИМИРОВА.

ДАШЬ шсошьсш
ЭШЕЛОН С ТОВАРАМИ
нйрздт umutiie

ГЛАВНОЕ КАЧЕСТВО
циклами тоже сокращено доНа сотни и сотни 

протянулся конвейер
метров 

Урал-
вагонзавода. Каждые полчаса 
он приходит в движение. За 
эти полчаса на сборке цель
нометаллических вагонов 
происходят большие измене
ния. Но главная ответствен
ность все же ложится на уча
сток, где комсоргом Анато
лий Кораджов. Именно здесь
начинают «выплывать» 
огрехи, здесь им ставится 
слон, здесь, по существу,
шается вопрос — 
не быть» вагону 
качества!

Ритм конвейера

«быть

все 
за- 
ре- 
или

со Знаком

жесткий.
Еще недавно он был другим. 
Но производственная необ
ходимость заставила до ми
нимума сократить время на 
перекуры. И время между

минимума.
Поэтому наш

Анатолием 
коротким.

был 
Ни на

не мог подвести 
по конвейеру:

разговор с 
предельно 

минуту он 
товарищей

— Главное в нашем деле — 
качество работы. Наш комсо
мольский эшелон будет со
стоять весь из вагонов со Зна
ком качества. Хотелось бы, 
чтобы его загрузили товарами 
народного потребления то
же высокого качества!

Таково слово комсомоль
цев - вагоностроителей. А 
оно у них с делом не расхо
дится. На отчетно-выборной 
конференции инициативу уча
стка сборки вагонов поддер
жали. все комсомольцы заво
да. Решено, чтобы каждый 
внес свой вклад в комсомоль-

ский эшелон. Между прочим, 
в загрузке эшелона примут 
участие и сами уралвагонза- 
водовцы: ведь они выпускают 
немало товаров народного 
потребления, пользующихся 
повышенным спросом.

После конференции нача
лась на заводе трудовая вах
та бережливых. Ее цель — 
заработать 600 000 рублей на

цев. Ровно сорок назад
пройдет в 1982 году с той 
поры, как отправился первый 
такой эшелон для грузов, так
нужных фронту.

Семь фронтовых 
ушло с уральской 
Семь — в мирное

эшелонов 
земли, 
время.

эшелон. На 
внедрение

субботниках,

ских предложений

за
рационализатор-

изо-

XXVI съезду КПСС заводчане 
подарили 26 сверхплановых 
вагонов. Юбилейный будет 
пятнадцатым.

— Эшелон будет готов точ
но в срок и со Знаком каче-

бретений, за сбор металлоло-
ма, экономию
энергетических

топливно- 
ресурсов,

пересмотр норм выработки по 
инициативе самих бригад, за 
работу меньшим составом 
уже заработано 280 000 руб
лей.

Комсомольский эшелон—
традиция уралвагонзаводов-

ства, — г 
комитета 
Шишков, 
с участка

говорит 
ВЛКСМ
когда мы

секретарь 
Александр 

выходили

кие, 
слов

как
сборки вагонов. Та- 

Анатолий Кораджов,

НА

на ветер не бросают!
А. НАГИБИН.

СНИМКЕ: Анатолий Ко-
раджов.

Фото автора.

ОБИАНОЕ идут
ОТЧЕТЫ

И ВЫБОРЫ

РАВНОВЕСИЕ

ЦЕЛЬ — МЕХАНИЗАТОРСКИЙ ВСЕОБУЧ

Среди рабочих Северо-
уральского 
ника треть

бокситового руд- 
составляет мо-

ными бригадами добыто

лодежь. От отношения моло
дых к труду, от их активности
во многом 
водственные

зависят произ- 
и общественные

дела предприятия. Поэтому 
на тринадцатой отчетно-вы
борной комсомольской кон
ференции СУБРа большое 
внимание было уделено про
блемам трудового воспи
тания комсомольцев.

сверх плана 154 тонны боксита 
и пройдено 240,9 погонного 
метра выработок.

По итогам прошедшей пя
тилетки 51 комсомолец но
сит звание «Молодой гварде
ец пятилетки», несколько из 
них за трудовое отличие на-
граждены 
наградами.

И тем не
комсомола

государственными

менее комитету
СУБРа, секрета-

В отчетном докладе се
кретарь комитета комсомола 
рудника И. Абдин отАдетил, 
что большой вклад в трудо-

рям комсомольских орга
низаций нужно проявлять 
большую заботу о вновь со-

вые 
вносят

успехи предприятия

зданных 
лодежных 
действовать

комсомольско-мо- 
коллективах, со- 
созданию новых

комсомольско
дежные коллективы.

- моло-
В насто-

КМК, Возможности такие есть

коллективах работают и луч
шие на руднике молодеж
ные бригады. Отчего же «ве
сы», на одной чаше которых 
передовики, а на другой про
гульщики и лодыри, установи
лись в обидном равновесии? 
Как видно из выступления де
легата комсомольской ор
ганизации шахты № 15
А. Волкова, к прогульщикам 
часто применялись только ад
министративные меры. Недо
статочно взыскательны к на
рушителям были сами комсо
мольцы.

— Борьба за эффективность 
работы в конечном итоге яв
ляется борьбой за дисципли
ну труда, — подчеркнул, вы
ступая в прениях, начальник 
штаба «КП» цеха транспорта и
шихтовки Г. Лычкин. Поло-

ящее время их на СУБРе 19. 
На этот год всеми бригада
ми взяты повышенные . соци-

в центральных ремонтных

алистические
Широко

обязательства.
участвовали

КМК в предсъездовском
все 
со-

мастерских рудника, в ЖКХ, 
энергоцехе, рудном карьере. 
Как же не использовать их? 
КМК — это одновременно и 
школа трудового воспитания

Андропова, А. П. Кириленко, 
А. Я. Пельше, М. А. Суслова, 
П. Н. Демичева, В. В. Кузне
цова, Б. Н. Пономарева, М. С. 
Соломенцева, И. В. Капитоно
ва, В. И. Долгих, М. В. Зимяни
на, К. В. Русакова.

Дальнейшему развитию эко-

мышленности РСФСР депутат 
С. И. Чистоплясов, огромная 
роль отводится перерабаты
вающим предприятиям. Тру
женики пищевой промышлен
ности республики критически 
оценивают результаты своей 
работы. Они концентрируют 
усилия на выполнении планрв 
текущего года, на создании 
условий для успешного реше
ния задач продовольствен
ного комплекса 1982 года и 
последующих лет пятилетки.

ского и социального развития 
РСФСР на 1981—1985 годы, 
Закон РСФСР о Государствен
ном плане экономического и 
социального развития РСФСР 
на 1982 год и постановление о 
ходе выполнения Государст
венного плана экономическо
го и социального развития 
РСФСР на 1981 год.

номики города, 
благосостояния
улучшению их
товых 
святил 
вый

условий

повышению 
москвичей, 

жилищно-бы- 
отдыха по-

। свое выступление пер
заместитель председате-

ля исполкома Моссовета
путат С. М. Коломин.

Обеспечить 
производствах

де-

на действующих
весь

выпуска продукции,
прирост 

провести
научные исследования и раз
работки с меньшим числом 
тружеников решил ряд кол
лективов Ленинграда. Об этом 
рассказал секретарь Ленин
градского обкома КПСС де
путат А. П. Думачев.

Труженики села преиспол
нены решимости внести До-
стойный вклад выполнение
решений ноябрьского (1981 г.) 
Пленума ЦК КПСС и шестой 
сессии Верховного Совета 
СССР, отметил в своем вы
ступлении председатель кол
хоза «Колос» Петровского рай
она Ставропольского края де
путат В. Т. Ковалев. Они стре
мятся удвоить, утроить уси
лия, чтобы с честью выполнить 
предначертания партии.

В реализации продовольст
венной программы, подчерк
нул министр пищевой про

ТВОИ НАСТАВНИКИ

КЛАСС
ПЕРВЫЙ!

Трудна и ответственна ра
бота шофера« Постоянная со
бранность, решительность,
мгновенная реакция, смекалка, 
идеальное знание машины — 
вот далеко не полный пере
чень качеств, необходимых
водителю 
не секрет,
ЛОВИЯX 
всегда 
плохие 
путицу. 
гулыме

профессионалу. И
что

сельской 
радость 

дороги, 
Потому
к

работа в ус- 
местности не 

для водителя;
грязь в рас- 
у нас в Ту-

-,.........- .. шоферам относятся
особенно уважительно.

Не первый год трудится 
водитель грузового транспор
та В. М. Клементьев. Про
фессия шофера интересовала 
Виктора Михайловича с дет
ства. Закончив курсы, моло
дой водитель стал работать в 
родном Усениновском совхозе 
Туринского района. а

Шло время, 
опыт, приходило

накапливался
умение не

пасовать перед трудностями, 
упорство в преодолении их. 
Клементьев нс раз награж-
дался Почетными
Сейчас Виктор 
трудится в счет

грамотами. 
Михайлович

-----  - 1982 года. 
Вот уже шестой год работает
он в Тугулымском специали
зированном отделении «Сель
хозтехника», ежемесячно пе
ревыполняя план. Ровесники 
отзываются о шофере первого
класса В. 
неизменной

М. Клементьеве с
теплотой и

дарностыо, а молодежь
благо- 
ви дит

в пом своего доброго настав
ника.

И. МОЛЧАНОВА.

ВЕРНОСТЬ РОДНОМУ НОАЮ
В Копевском совхозе я 

бывала и раньше. И вот со
всем недавно приехала вновь. 
Вышла из автобуса прямо у 
конторы совхоза и оказалась 
как раз у Доски почета. 
Смотрю, читаю фамилии и
дивлюсь неужели и нын-
че те же люди? Ан — нет. 
Фамилии-то те же, да вот 
имена механизаторов — дру
гие. Понимаю: отцов потес-
пили па Доске 
дети...

Каждый год 
средняя школа

почета их

Коневская 
выпускает с

О повышении роли совет
ской науки в решении боль
ших и ответственных задач 
коммунистического строитель
ства говорил в своем выступ-

Заключительное слово по 
вопросу о Государственном 
бюджете РСФСР на 1982 год 
и об исполнении бюджета 
за 1980 год произнес министр
финансов РСФСР депутат

лении 
тарь 
наук

главный ученый секре- 
пргзидиума Академии
СССР депутат Г. к.

Скрябин.
В прениях выступили депу

таты: шлифовщица произзод-
ственного объединения 
Горьковской области . 
Сипатова, председатель 
полкома Краснодарского 
вого Совета народных

« Г А 3 »
В. В.

крае- 
дзпу-

татов Н. Я. Голубь, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета Марийской АССР 
В. И. Романов, секретарь Кур-
ского обкома КПСС 
ров, учительница 
средней школы № 4 
гостинская, министр 
обслуживания
РСФСР 
сатель

В. Е. Ша- 
читинской 
Ф. И. По- 
бытового 

населения
И. Г. Дуденков, пи- 
m. С. Каримов и

другие. Они предложили при
нять Государственный план 
на одиннадцатую пятилетку, 
план и бюджет на 1982 год.

После завершения прений с 
заключительным словом вы
ступил заместитель Председа-
теля Совета Министров
РСФСР, председатель Гос
плана республики депутат
Н. И. Масленников.

Депутаты единогласно при
няли Закон РСФСР о Госу
дарственном плане экономиче-

от полюса
Г«« ч

X

ПРОТИВ
ЯДЕРНОЙ СМЕРТИ

ЖЕНЕВА. Почти на полкило
метра вытянулась колонна уча
стников факельного шествия 
«Против ядерной смерти, за 
прекращение опасной гонки 
ядерных вооружений и разору
жение».

Участники манифестации,
инициатором которой выступи
ла швейцарская общественная 
организация Женщины за мир, 
прошли по центральным ули
цам Женевы с лозунгами, тре
бующими не допустить разме
щения в Европе новых ядер- 
ных ракет, осуждающими 
доктрину «ограниченной» 
ядерной войны и призываю
щими как можно скорее до
биться соглашения о ядерном 
разоружении.

На состоявшемся затем ми
тинге было оглашено письмо 
главам делегаций на советско- 
американских переговорах об 
ограничении ядерных вооруже
ний в Европе.

«Ядерные заряды чудовищ-
ной силы, говорится в
письме, — угрожают не только 
Европе, но и всему человече
ству. Техническая неполадка, 
ошибка, безумный поступок 
могут привести их в действие, 
и тогда Европа будет разру
шена и уничтожена. Мы требу
ем уничтожить ядерное ору
жие. Мы призываем как мож
но скорее достичь соглаше-
ния, которое позволило 
родам Европы и всего 
уверенностью смотреть 
душее».

ДНИ КУЛЬТУРЫ 
СССР

бы на- 
мира с 

в бу-

КОПЕНГАГЕН. Показом 
ленты «Никто не хотел

кино- 
уми-

A. А. Бобровников. Едино
гласно принимается Закон о 
Государственном бюджете 
РСФСР на 1982 год.

С докладом о проектах за
конов РСФСР об Адыгейской, 
Горно-Алтайской, Еврейской, 
Карачаево-Черкесской, Хакас
ской автономных областях вы
ётупил 
дателя 
РСФСР,

заместитель Предсе- 
Верховного Совета 
председатель испол-

кома Совета народных депу
татов Горно-Алтайской авто
номной области М. В. Карама- 
ев.

Депутаты единогласно при-
нимают законы об 
областях РСФСР 
ление о порядке 
действие законов

автономных 
и постанов- 
введения в 
РСФСР об

Адыгейской, Горно-Алтайской, 
Еврейской, Карачаево-Черкес
ской, Хакасской автономных 
областях.

Сессия рассмотрела вопрос 
об утверждении указов Пре
зидиума 
РСФСР. С
секретарь 
ховного

Верховного Совета 
докладом выступил 
Президиума Вер- 

Совета республики
X. П. Нешков. Верховный Со
вет принял соответствующие 
законы и постановление.

На этом четвертая сессия 
Верховного Совета РСФСР де
сятого созыва закончила ра- 
боту.

(ТАСС).

летворсние экономических тре
бований, в защиту профсоюз
ных прав и демократических 
свобод.

Компартия подчеркивает не
обходимость дальнейшего спло
чения рядов трудящихся, что-
бы покончить 
литикой и с 
водящей ее.

с нынешней по- ‘ 
диктатурой, про-

МИТИНГИ СТУДЕНТОВ
ВЕНА. Широкую кампа

нию в защиту интересов уча
щейся молодежи страны раз
вернул Союз студентов — 
коммунистов Австрии. В уни
верситетах и других высших 
учебных заведениях Вены, 
Линца. Клагенфурта. Инсбрука 
и Зальцбурга его представите
ли проводят митинги и собра
ния, распространяют листовки
с требованием 
ции системы

демократиза- 
образования,

увеличения стипендий, расши
рения строительства студенче
ских общежитий.

ЗА АГРАРНУЮ
РЕФОРМУ

БРАЗИЛИА. С требованием 
провести в Бразилии демокра
тическую аграрную реформу 
выступила Партия бразильско
го демокоатического движе
ния (ПБДД). В распространен
ном здесь манифесте ПБДД 
указывается, что в стране уси
ливается обнищание крестьян, 
около 40 процентов которых 
не имеют земли. Это в два ра-
за больше, чем 

Нерешенность 
блем деревни, 
ся в документе,

30 лет назад, 
острых про- 
подчеркивает- 
отрицательно

сказывается на общем эконо
мическом положении Брази
лии.

ДАННЫЕ ОПРОСА

ревновании. По итогам трудо
вой вахты победителями при
знаны бригады Е. Болтунова 
(шахта № 14-14 бис), Б. Ше- 
лихова (шахта № 16-16 бис). 
В. Абакумова (шахта No 13-13 
бис). Постоянно занимают 
призовые места в социалисти
ческом сооевновании бригад

для тех, кто работает 
составе, и добоый 
для тех, кто работает 
А о том, что этот 
очень необходим

в их 
пример 
рядом, 

пример 
сегодня

на руднике, говорят факты.
За последнее время увели

чилось, например, число про-
гульщиков. Среди комсо-

рудника по 
КМК В С.

второй группе
Шаталина (цех

транспорта и шихтовки). А Г. 
Беленко (известняковый карь
ер). За годы десятой пятилет
ки комсомольско - молодеж-

мольцев 66 человек имели за 
истекший период нарушения 
трудовой дисциплины. Боль
шое число прогульщиков на 
шахтах № 13-13 бис и № 16-16 
бис, в известняковом карь
ере. Заметьте, в этих же

жение вызывает определен
ную тревогу, ведь прогульщи
ки, хулиганы, пьяницы — это 
и есть тот балласт, который 
тянет нашу комсомольскую 
организацию назад, и во мно
гом благодаря им, думает
ся, мы незавидно выглядели 
в областном смотре экономии
рационального использова-
ния рабочего времени.

На конференции было при
нято расширенное постанов
ление. В одном из пунктов 
его говорится: вскрыть ре
зервы повышения активности
комсомольиев, шире
кать 
за

молодежь в
привле- 

движение
коммунистическое отно-

шение к труду.
Н. ХРОМЫХ.

Североуральск,

аттестатами о среднем оора- 
зовании около двадцати сво
их воспитанников. И почти 
вес они остаются работать в 
родном совхозе. Мы сидим в 
небольшой уютной комнатке 
секретаря комсомольской ор
ганизации совхоза Ирины Си 
зовой. Она рассказывает:

— За прошедшие три го
да в совхозе осталось рабо
тать сорок восемь выпускни
ков. Уехали лишь те, кто по
ступил в вузы. Вернее, в 
вуз — наши поступают чаще 
всего в сельскохозяйствен
ный. Так что после оконча
ния должны вернуться...

Думается, не случайно у 
коневских юношей и деву
шек такая привязаинбеть к 
родному полю. Ведь в школе, 
где они учатся, хорошо на
лажена профориентация, и. 
заканчивая школу, ребята 
получают одновременно и 
профессию тракториста.

В летние каникулы школь
ники работают в совхозе —

для пих это практика, за
крепление тех теоретических 
знаний, которые получены в 
учебном году. Такая практи
ка очень важна. Она с малых 
лет прививает любовь к тру
ду, позволяет лучше понять 
и узнать цену хлеба, который 
они попробовали вырастить 
и убрать своими руками.

Поэтому парни и девчата, 
придя в совхоз, с первых же 
дней начинают трудиться ни
чуть не хуже своих отцов 
и матерей. Вспомним хотя бы 
минувшую страду. Сколько 
теплых отзывов было сказа
но о комсомольцах руководи
телями хозяйства в профес-

чему поучиться молодому по
колению механизаторов — 
у каждого десятки лет тру
дового стажа. И, что важно 
отметить, результаты нали
цо. Ведь победителями в со
циалистическом соревнова
нии среди- механизаторов 
совхоза стали именно ком
сомольцы — Игорь Казанцев 
и Виктор Воронин.

Но, конечно, главная за
слуга в том, что молодежь 
не уезжает в город «искать 
мечту», принадлежит школе.

— Для нас важно 
только дать знания, -
л И Тс Я своими мыслями

не 
Де
ли-

сиональный праздник в ректор школы В. В. Ветош-
День работников сельского 
хозяйства. Многие из них не 
только справлялись с днев
ными заданиями, но и пере
выполняли их!

Ирина Сизова заглянула в 
маленькую записную книжку, 
и я услышала имена лучших 
комсомольцев: Михаил Федо
ров, Александр Миронов,
Анатолий Казанцев, Игорь
Казанцев, Анатолий Миро-
нов, Галина У шина, 
Глинских...

Галина

— Да разве всех перечис
лишь! — улыбнулась она.

Ребята ^трудятся, как пра
вило, плечом к плечу с опыт-, 
ними механизаторами совхо
за, с наставниками. Такими, 
как Н. А. Ушенин,. А. Д. Ба- 
тёньков, Г. Ф. Солдатов, 
И. А. Катаев, В. И. Гришин, 
В. Е. Харитонов, А. С. Куп
риянов. У этих людей есть

кин, по и научить пра-
вилыю применять их в жиз
ни, работая в родном селе, в 
поле. Мы стараемся привить
своим ученикам любовь К
земле, к дому. Поэтому в на
шей школе очень часто быва-
ает гости знатные работ
ники совхоза, ветераны тру
да и войны. Мы хотим, что
бы наши ребята узнали суть 
будущей профессии, ее важ
ность и значение для других 
людей.

... Хорошеет Коневский
совхоз. Со временем он ста
нет еще краше. И жить в 
пом будет еще лучше и инте-
ресней 
дома,
улицы. Это 
продолжать 
лодым.

строятся новые 
благоустраиваются

логика жизни, 
которую — мо-

О. АЛЕКСАНДРОВА.
Невьянский район.

рать» здесь открылась Неделя 
советских фильмов. Она про
ходит в рамках традиционных 
Дней культуры СССР в Дании, 
проводимых обществом «Да
ния — СССР». В этом году они 
посвяшены Литовской ССР.

ЗАЯВЛЕНИЕ
КОМПАРТИИ ЧИЛИ

БУЭНОС-АЙРЕС. Комп

БОНН. Почти каждый тре
тий житель ФРГ равнодушен к 
чтению. По данным опроса, 
проведенного Алленсбахскнм 
институтом общественного мне
ния, 30 процентов населения 
страны за последние 12 меся
цев не прочитали ни одной 
книги.

Сообщая об этом, агентство 
ДПА отмечает, что у подавля
ющего большинства опрошен
ных чтение занимает лишь пя
тое место среди занятий в ча
сы досуга.

СНЕЖНЫЕ БУРИ
ар- В США

тня Чили, действующая в глу
боком подполье, распространи
ла в Сантьяго заявление о по
ложении в стране. В докумен
те отмечается, что чилийская 
экономика переживает глубо
кий кризис. Он является след
ствием пагубной политики, 
проводимой военно-фашист
ской диктатурой в угоду 
крупному национальному ка
питалу и иностранным моно
полиям.

Кризис коснулся таких важ
ных отраслей, как производст
во меди, деревообрабатываю
щая промышленность, рыболов
ство и животноводство. В ре
зультате его растет безработи
ца, усиливается эксплуатация 
трудящихся, еще больше ухуд
шилось положение широких на
родных масс.

В этой связи КПЧ обрати
лась к рабочему классу и дру
гим слоям трудящихся с при
зывом усилить борьбу в защи
ту своих прав и интересов, вы
ступить против засилья иност
ранных монополий и пагубной 

/для страны экономической по
литики. Опа отмечает большое 
значение нарастания борьбы 
шахтеров, портовиков, рабочих 
ряда других отраслей за удов-

НЬЮ-ЙОРК. Сильные снеж
ные бури, обрушившиеся на 
ряд районов Среднего Запада 
США, привели к гибели по 
меньшей мере трех человек. 
Как сообщает агентство АП, в 
штатах Айова и Небраска с на
чала недели выпало около 25 
сантиметров снега, а в Аризо
не — до 38 сантиметров. В не-
которых местах 
снежного покрова 
120 сантиметров, < 
ветра — почти 100 
ров в час.

а

толщина 
достигает 
скорость 
километ-

В результате разгула стихии 
в ряде районов США созда
лась угрожающая обстановка. 
Практически полностью оста
новилось движение на 160-ки
лометровом участке скорост
ной дороги в штате Южная
Дакота, 
тельные 
людей, 
бенными
сами снега.

Специальные спаса- 
команды ведут поиск 
оказавшихся погре- 
в машинах под мас-

(ТАСС).
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ВСЕ-НА ПОВЕРКУ!
КЭ ПЛАНЕ работы комитета ВЛКСМ комбината 
в «Сухоложскцемент» на год определены три главных 

задачи. Одна из них: усиление воспитательной работы сре
дн молодежи по повышению общеобразовательного и про
фессионального уровня, снижению нарушений трудовой 
дисциплины, по укреплению шефских связей с СГПТУ-43 
и школой № 2.

Шефство над учащимися школ — традиционная форма 
комсомольской работы. Что касается связи с профтехучи
лищем, то она необходима вдвойне. Ведь цементный ком
бинат — базовое предприятие училища. И половина его 
выпускников становится цементниками.

Не случайно комитет комсомола комбината- при состав
лении плана работы после прошлогоднего отчетно-выборно
го собрания так много внимания уделил именно шефской 
работе. Он планировал заслушивать ход ее на своих засе
даниях в декабре 1980, в марте, августе и октябре 1981 
года, то есть практически держать этот участок под посто
янным контролем.

На отчетно-выборной конференции, состоявшейся в ок
тябре нынешнего года, завуч школы № 2 А. Ф. Рогожни- 
кова говорила о том, что шефские связи комсомольцев 
комбината и школы носят бумажный, формальный харак
тер. На Всесоюзное комсомольское собрание в'сентябре в 
школу никто из комсомольцев комбината не пришел, хотя 
их приглашали. На вечер встречи с комсомольцами стар
ших поколений тоже никто не явился. Эго тем более стран
но. потому что именно комитет ВЛКСМ комбината был и 
инициатором этого вечера, и назвал школьникам адреса 
ветеранов. Что это? Рассеянность? Забывчивость? Случай
ность?

СЕКРЕТАРЬ комитета ком
сомола СГПТУ-43 Татья

на Вдовина грустно констати
ровала:

— Шефских связей у нас с 
комсомольцами комбината нет 
никаких. На днях мы делали

рейд по квартирам «труд
ных» ребят и очень чувство
вали, что в этом рейде не 
хватает взрослых ребят с це
ментного комбината, способ
ных быть авторитетом для 
учащихся. Я устала поднимать

^емигачее/Сал/taiëmer. 
фшш Mpecnrptiùfât

И слово
ОРУЖИЕ
Коммунистическая партия на XXVI съезде КПСС поставила 

перед всеми работниками идеологического фронта задачу обес
печить единство трудового, нравственного и идейно-политиче
ского воспитания советских людей. Особо важное значение 
имеет эта работа среди молодых членов общества.

8 нашей области немало делается для того, чтобы молодые 
люди былй политически активными, знающими дело, любя
щими труд и умеющими работать, всегда готовыми н защите 
своей Родины. В частности, организациями общества «Знание».

ВО ВСЕЙ работе об
ластной, районных 

организаций общества «Зна
ние» среди молодежи одно 
из ведущих мест занимает 
пропаганда морального ко
декса строителя коммуниз
ма и вопросов нрггвственно- 
го воспитания. При этом 
учитывается, что в условиях 
развитого социализма все 
более возрастает роль нрав
ственных начал в жизни об
щества, расширяется сфера 
действия морального факто
ра, правил социалистиче
ского общежития.

Проводимая под руковод
ством партийных органов 
деятельность организаций 
общества «Знание» нашей 
области, работа по нравст
венному воспитанию моло
дежи, повышению ее обшей 
образованности и культуры, 
формированию духовных по
требностей и интеллектуаль
ных запросов в последнее 
время значительно расши
рилась, возрос ее идейно- 
теоретический и организа
ционный уровень, укрепилась 
связь с жизнью, с практи
кой коммунистического стро
ительства, с общими задача, 
ми идеологической работы 
партии. При этом упор де
лается на воспитание у мо
лодых социалистических 
нравственных убеждений, 
внедрение в их сознание 
необходимости следовать 
в работе и учебе, во всей 
своей жизни моральным 
принципам коммунизма. 
Многие наши лекторы в вы
ступлениях перед молодеж
ной аудиторией большое вни
мание уделяют аргументиро
ванной критике буржуаз
ной морали и нравственно
сти.

♦ В лекциях освещаются 
роль труда как основного 
звена в становлении и раз
витии социалистического об
раза жизни, место трудо
вых коллективов в формиро
вании нового человека, пат
риотизм и интернационализм 
социалистического образа 
жизни. Раскрывается, как в 
процессе развития совет
ского образа жизни растет 
духовное богатство человека, 
трудовая и' общественно-по
литическая активность совет
ских людей.

Все большее распростране
ние у нас получают такие 
эффективные формы лекци
онной пропаганды среди 
комсомольцев и молодежи, 
как общественно-политиче
ские чтения, циклы лекций, 
лектории, кинолектории, на
родные университеты, даю
щие молодым слушателям 
последовательную систему 
знаний по марксистско-ле
нинской этике, нормам и 
принципам коммунистиче
ской морали и нравственно
сти, задачам и методам 
борьбы с различными отри
цательными явлениями в со
знании и поведении некото
рой части нашей молодежи.

В последнее время в 
Свердловске. Краснотурь- 
инске, Березовском, Н. Сер- 
гах. Невьянске. Ревде, Ала
паевске и Тавде проводились 
никлы лекпий, лектории и 
кинолектории на тему: 
«Культура и быт в социали
стическом обществе», В 
Н. Туре. Талице, Кушве, 
Шале темой таких меропри
ятий было «Строительство 
коммунизма и развитие лич
ности». В Североуральске, 
К.-Уральском, Каменском 

районе состоялись циклы 
лекций, лектории, кинолек
тории на темы: «Социалисти
ческий образ жизни», «Лич
ность и общество», «Мо
раль и ее роль в обществе». 
Участниками этих меропри
ятий являются тысячи моло
дых слушателей.

Разнообразна тематика 
лекций по вопросам научло- 
атеистической пропаганды 
«Мораль коммунистическая 
и мораль религиозная», 
«Атеизм и нравственность», 
«Здоровая нравственная ат
мосфера и преодоление рели
гиозных пережитков». Благо
даря квалифицированному, 
глубоко научному освеще
нию, пропаганда атеизма 
увязывается с нравственным 
воспитанием. Эффективной 
формой пропаганды научно
атеистических знаний явля
ются никлы лекций «Рели
гия в современной идеологи
ческой борьбе», «Религия 
и современность» и т. д. Они 
проводятся в Артемовском. 
Ревде, Н. Ляле. Кушве, 
Североуральске, В. Салде.
МЫ ВИДИМ свой долг 

в том. чтобы содейст
вовать связи обучения с 
производством, развитию со
циалистического соревно
вания средн молодых тру
жеников. Недавно президи
ум правления областной 
организации общества «Зна
ние» рассмотрел вопрос 
«О работе Ирбитской город
ской организации общества 
«Знание» по трудовому вос
питанию молодежи в свете 
решений XXVI съезда 
КПСС». На заседании было 
отмечено много положитель
ного.

В Ирбите разработан и ут
вержден руководящими ор
ганами двухлетний комплекс
ный план по коммунистиче
скому воспитанию учащихся 
и рабочей молодежи, один 
из разделов которого посвя
щен трудовому воспитанию. 
Складывается система этой 
работы среди молодежи го
рода. На мотоциклетном, 
химико - фармацевтическом, 
стекольном. автоприцепном 
заводах действуют советы по 
профориентаций, профкон- 
сультации по наиболее мас
совым и нужным професси
ям, разрабатываются харак
теристики профессий. На 
предприятиях, в школах, 
ГПТУ оформлены стенды, 
плакаты, помогающие моло
дежи в выборе специально
сти. Комсомольские органи
зации учебных заведений с 
помощью шефствующих 
предприятий готовят и про
водят собрания «Пятилетка, 
я и моя будущая профес
сия», слеты отличников уче
бы и передовиков производ
ства, встречи с ударниками 
пятилетки. На заводах раз
работан и применяется ри
туал посвящения молодежи 
в ряды рабочего класса, вне-, 
дряется соревнование за луч
ший лицевой счет комсо
мольского фонда экономии.

Ирбитская городская ор
ганизация общества «Зна
ние» привлекла к трудовому 
воспитанию молодежи луч
ших лекторов. Партийные, 
советские, комсомольские 
работники, участники Вели
кой Отечественной войны, 
ветераны труда, руководите
ли предприятий, передовики 
производства, учителя, юри
сты в этом году по вопросам 
трудового воспитания в го
роде прочитали около 700 

вопрос о шефах и вожатых. 
Уже и до парткома комбина
та дошла. Партком нас под
держал. Комитет комсомола 
выдал серию очередных обе
щаний и снова успокоился.

Директор училища В. А. 
Шипилов полностью солида
рен с комсомольским секрета
рем:

— Я уже пять лет руково
жу училищем и пять лет 

Папна № 2
ставлю этот вопрос. Он об
суждался буквально на всех 
уровнях вплоть до директора 
комбината. Но никаких сдви
гов. Шефов у нас практически 
нет.

В комитете комсомола ком
бината — новый секретарь: 
Павел Воинков. За прошлое 
он не ответчик. К счастью, 
его предшественник Але
ксандр Каманцев оказался не 
за тридевять земель, и побе
седовать с ним удалось. Он 
был не согласен с категорич
ностью комсомольского сек
ретаря и директора училища 
и порекомендовал нам обра
титься к протоколам .заседа
ний комитета комсомола, ко

лекций. Работа ирбитчан да
ет положительные результа
ты: ширится социалистиче
ское соревнование, все боль
ше молодых рабочих включа
ется в борьбу 'за звание 
«Ударнин коммунистическо
го труда», укрепляется тру
довая дисциплина.

Трудовое воспитание мо
лодежи — одна из главных 
забот организаций общест
ва «Знание». Вместе с тем 
во многих местах эта работа 
страдает узостью тематики, 
слабо ведется пропаганда
научно - технических знаний 
среди молодежи, недостаточ
ный акцент делается на рас
пространение передового 
производственного опыта сре
дн молодых тружеников.

ХОТЕЛОСЬ бы подчер
кнуть важность рабо-

ты по пропаганде морально
го кодекса и вопросов нрав
ственного воспитания, прово
димой организациями обще
ства «Знание» в молодежных 
общежитиях области. Ведь 
здесь проживают десятки 
тысяч юношей и девушек. За 
два года только в рабочих об
щежитиях Свердловска было 
прочитано около 3 тысяч 
лекций, многие из них — 
по проблемам морали и нрав
ственности. В 22 общежитиях 
Уралмашзавода проводятся 
«Ленинские чтения», циклы 
лекций о Конституции СССР. 
В рабочих общежитиях ма
шиностроительного завода 
им. Калинина действовал 
лекторий по научному атеиз
му, завода «Торгмаш» — 
лекторий «Интернациональ
ная дружба». В образцово- 
показательном общежитии 
для рабочих - железнодо
рожников на станции Сверд
ловск - Сортировочный про
водятся международные об
зоры событий «Планета».

Но следует отметить и то, 
что в общежитиях ряда пред
приятий Свердловска (кино
студии, ликеро-водочного за
вода, молококомбината, тре
ста «Свердловскпромстроп»), 
Каменска-Уральского (УАЗ). 
Первоуральска (динасовый 
завод) и некоторых других 
лекционная работа до по
следнего времени вообще не 
проводилась. Это результат 
недостаточной связи между 
администрацией, комсомоль
скими. профсоюзными орга
низациями и организаций 
общества «Знание».

В настоящее время форми
руется состав наиболее под
готовленных лекторов, ко
торые будут выступать перед 
молодежью, проживающей в 
общежитиях, разрабатывает, 
ся специальная тематика 
лекпий, лекториев, общест
венно - политических чтений 
для этой молодежи. Но, к 
сожалению, при большом ко
личестве и довольно высоком 
общем уровне пропаганды 
есть еще" лекции с низким 
уровнем научности и мето
дики их чтения.

Областной организа
цией общества «Зна

ние», всеми научно-методи
ческими советами разрабо
таны мероприятия по повы
шению уровня лекционной 
пропаганды в свете решений 
XXVI съезда КПСС. В них 
большое внимание уделено 
организации лекционной про
паганды среди молодежи.

Вместе с тем необходима 
более совершенная координа
ция усилий и возможностей 
организаций общества «Зна
ние», комсомольских и дру
гих общественных, а также 
государственных организа
ций в работе по воспитанию 
молодежи. В частности, с 
участием всех заинтересован
ных организаций следовало 
бы разработать специальную 
тематику пиктов лекций, ки
нолекториев для групп под
ростков — учащихся обще
образовательных школ, 
ГПТУ.

Только общими усилиями 
можно обеспечить повыше
ние эффективности работы 
по коммунистическому вос
питанию молодых советских 
граждан. В. ПРОХОРОВ, 

заместитель председа
теля ппавления Сверд. 
ловской областной орга
низации общества «Зна
ние», доктор юридиче

ских наук.

торые подшиты в папке № 2. 
Мы с Павлом добросовестно 
перечитали все протоколы. И 
обнаружили только в одном 
из них следы озабоченности 
шефской работой. Но и там 
за последние два года были 
подшиты только списки це
хов, закрепленных за группа
ми училища и классами шко
лы. Были еще и планы,

помочь учащимся в отгрузке 
металлолома с площадки шко
лы. Я спросил у П. Воинкова, 
как они осуществляют эту по
мощь? Он ответил вопросом:

— А металлолом у них уже 
собран?—Поншлось признать
ся, что я не в курсе, но обе
щаю разведать.

Сроки исполнения осталь
ных пунктов плана (кстати, »

очень подробные и обшир
ные.

Составлены планы совмест
ной работы комитетов ВЛКСМ 
комбината с комитетами учи
лища и школы на 1981/82 
учебный год. Первый пункт 
обоих планов «Провести сов
местное заседание комитетов 
ВЛКСМ» не выполнен. Никто 
не взялся объяснить, поче
му.

СТАЛЬНЫЕ пункты, срок
—— выполнения которых 

уже истек, постигла та же 
участь. В октябре планирова
лось закрепить вожатых за 
подшефными классами. Эта 
работа только сейчас начи
нается. В ноябре намечено

сравнении с предыдущими 
гораздо более лаконичного) 
еще не истекли. Но многие 
датированы ноябрем, а ноябрь 
уже закончился. Хотя секре
тарь комитета комсомола ком
бината новый и пока еще тре
бовать с него вроде рано. 
Но план подписан еще А. Ка- 
манцевым, и поэтому к нему 
был адресован вопрос, поче
му так трудно воплощается в 
жизнь задумка. Закрепить 
«трудных» подростков учи
лища за членами оперативного 
комсомольского отряда ком
бината. (К слову, командир 
ОКО Виктор Абрамов тоже 
оказался новичком на этой 
общественной работе).

О ЧЕМ

чем заняться, чтобы ра
зобраться, так ли виновато 
плохое снабжение. Может, 
и тут налицо простое рав
нодушие?

Наконец, 4 ‘ процента 
предложений не внедрены 
якобы по вине самих ав
торов — кому «не хвата
ет времени», кто никак не 
может завершить доработ
ку, а кто перешел в

ГОВОРЯТ
РЕЗУЛЬТАТЫ?
Комсомольцы нашего 

Верхнесалдинского ме
таллообрабатывающего за
вода активно принимают 
участие в начатой газетой 
«На смену!» операции 
«Внедрение». Было при
нято постановление коми
тета комсомола о прове
дении операции, цель ко
торой выяснить причины 
задержки внедрения пред
ложений, разработать 
комплекс мероприятий, 
способствующих более 
полной и быстрой реали
зации задумок молодых 
новаторов.

Сейчас можно подве
сти некоторые итоги. Ког
да мы начинали опера
цию 20 мая этого года, на 
заводе числилось 798 не- 
внедренных предложений. 
Для каждого цеха был со
ставлен список таких 
«застрявших» предложе
ний. Эти списки были пе
реданы цеховым штабам 
«Комсомольского про
жектора», которые выяс
няли конкретные причины 
задержки, определяли 
приблизительный эконо
мический эффект от 
внедрения, а наиболее 
ценные предложения 
брали под комсомольский 
контроль. К сожалению, 
не во всех цехах отнеслись 
достаточно серьезно к 
этому взятому делу. В ре
зультате из 798 предло
жений пока проверено 
только 325. Однако и это 
уже шаг вперед. Что же 
выяснила проверка? Тут 
не обойтись без несколь
ких цифр. Итак, из 325 
проверенных рацпредло
жений 34 процента нахо
дились в процессе внедре
ния без каких-либо ослож
нений. Сюда же входят 
10 процентов предложе
ний, которые были внед
рены к 1 августа. 13 про
центов составили предло
жения, которым выпала 
незавидная судьба быть 
отклоненными. И еще 7 
процентов предложений 
возвращены па доработку. 
Столько же (7 процентов) 
не внедряются, так как 
не позволяют производ
ственные мощности цеха. 
Довольно невысоким ока
зался процент предложе
ний, «замороженных» из- 
за затягивания экономи
ческого расчета (2 про
цента) и по вине главных 
специалистов (1,5 процен
та).

Но вот показатели, ко
торые требуют нашего ак
тивного комсомольского 
вмешательства. 6 про
центов предложений не 
внедряются из-за того, что 
какой-либо цех затягива
ет выполнение передан
ного ему заказа. Так, 
внедрение предложения 
«Изменение технологии 
упаковки» в цехе № 13 
задерживалось из-за невы
полнения заказа цехом 
№ 21. Правда, когда 
«прожектористы» взя
лись за дело всерьез, 
то вдруг выяснилось, что 
заказ-то давно готов, да 
его уже наполовину раста
щили. Так или иначе, а 
предложение не внедрено, 
хотя дело сейчас вроде бы 
сдвинулось с мертвой точ
ки.

Еще 4 процента рац
предложений «залежа
лись» потому, что не хва
тило каких-либо деталей 
или, например, кабеля. И 
тут комсомольцам есть 

другой цех или вообще 
уволился с завода. Но 
ведь эти предложения не 
отклонены, они обещают 
определенный экономи
ческий эффект, улучше
ние условий труда! Что 
же, допустить, чтобы уже 
достигнутое оказалось 
забытым, чтобы кто-то 
начинал все сначала? Не 
по-хозяйски это. Да и 
участие во внедрении 
пусть пока чужого рац
предложения вполне мо
жет стать для молодого 
рабочего первым шагом 
к самостоятельному твор
ческому поиску.

На основании приве
денных данных, может 
быть, рано делать какие- 
то выводы: ведь провере
ны еще не все рационали
заторские предложения, 
не торопятся с этой рабо
той комсомольские орга
низации восьми (!) це
хов. Но то, что уже из
вестно, показывает основ
ные направления комсо
мольского шефства над 
внедрением предложе
ний молодых новаторов. 
Это помощь в случае 
необходимости рациона
лизаторам, которые про
водят доработку своих 
предложений. Это комсо
мольский контроль над 
выполнением заказов но
ваторов в других цехах, 
над организацией снабже
ния всем необходимым. 
Это создание групп по 
внедрению «залежав
шихся» предложений. По
ра от первой ступеньки 
анализа, выяснения поло
жения дел переходить к 
действию, к налаживанию 
именно системы посто
янных мероприятий. А 
насколько действенным 
может быть комсомоль
ский контроль, показывает 
внедрение лишь одного 
рацпредложения в цехе 
№ 24, проведенное с его 
помощью. Получен эконо
мический эффект 27 ты
сяч рублей!

Однако новая ступенька 
в проведении операции 
«Внедрение» потребует 
немалой помощи комсо
мольским организациям 
со стороны заводского ко
митета ВЛКСМ и совета 
молодых специалистов. 
Проще всего наказать се
кретаря за плохую поста
новку рационализатор
ской работы. Ио правиль
нее и нужнее прежде на
учить активистов эффек
тивно использовать имен
но те методы, которые в 
условиях их цехов явля
ются наиболее действен
ными. В свою очередь, за. 
водскому комитету 
ВЛКСМ надо чаще обра
щаться за помощью к 
ВОИР и отделу РИЗ.

На нашем заводе су
ществуют все условия для 
успешного развития на
учно-технического творче
ства молодежи. Задача ко
митета комсомола, секре
тарей цеховых комсо
мольских организаций, 
каждого молодого новато
ра — поднять рационали
заторскую деятельность 
молодежи на более высо
кий уровень.

М. КЛИМОВ, 
электромонтажник 

цеха № 24 
Верхнесалдинского 

металлообрабатыва
ющего завода.

Ответ был весьма любопыт
ным:

— Как же мы их закре
пим, если у нас членов ОКО 
меньше, чем у них \«труд- 
ных»?

Странная позиция, не прав
да ли? Сами принимаем, са
ми утверждаем, и сами же 
возмущаемся.

В конце концоз мы пришли 
к мнению, что главная причи
на — почему дело до сих 
пор практически не сдвинуто 
с мертвой точки — в пассив
ности комсомольцев комби
ната, училища и школы.

Секретарь парткома комби
ната А. П. Осипов разделяет 
эту точку зрения:

— Мы сейчас как раз этим 
и занимаемся. Составили спи
ски вожатых - производствен
ников, закрепили цехи за груп
пами и классами. Назначили 
ответственных. Думаем поста
вить дело так, чтобы вопросы 
шефской связи поднимались 
регулярно на идеологических 
оперативках при директоре. 
Я считаю, что работа оживля
ется. Но нельзя винить во 
всем только нас. Ведь тот 
факт, что мы получили из 
училища список групп только 
в ноябре, когда уже прошла 
целая четверть, о чем-нибудь 
да говорит. Что касается на
шего комитета комсомола, то 
мы не дадим ему дремать, но 
и подшефным тоже не стоит 
становиться в позу обижен

В 1980 году Полина Южанина завоевала третье место 
в конкурсе «Мастер — золотые руки», стала ударником 
коммунистического труда. А работает П. Южанина маля
ром в строительном управлении № 10 треста «Сверд- 
ловскхимстрой». Сейчас Полина и ее подруги из бригады 
Ю. И. Калугиной заканчивают отделочные работы на 
строительстве детского сада в совхозе «Свердловский», 

Фото П. ПЛЕСОБСКИХ,

В Фонд мира
Первокурсники судебно-про

курорского факультета Сверд
ловского юридического инсти
тута имени Р. А. Руденко не
давно провели субботник в 
поддержку действий за разо
ружение, против решения ад
министрации США приступить 
к производству нейтронного 
оружия.

Под руководством штаба 
труда, комитета комсомола ин
ститута 120 человек в тече

южаи убран - 
сохрани его>

Был час обеденного пере
рыва, естественно, я не ду
мал, что кого-то из руководя
щих работников базы N2 5 
Свердловского горплодоовощ
торга застану в кабинетах. По
везло. С карандашом в руке 
секретарь партийной организа
ции базы Л. А. Кропотин вни
мательно читал опубликован
ный в «Правде» доклад Леони
да Ильича Брежнева на но
ябрьском (1981 года) Пленуме 
ЦК КПСС.

— Большое место в докладе 
уделено комплексной продо
вольственной программе. И, 
как всегда, указаны недостатки 
и пути их устранения. — Про
бежав глазами по газетным 
строчкам, он прочел: «... Как 
известно, во многих городах 
при хранении картофеля и 
овощей допускаются большие 
потери...»

— Велики они и у вас? — 
поинтересовался я.

— Да, к сожалению, нема
лые. Хотя, конечно, для того, 
чтобы полностью сохранить 
фрукты, овощи, коллектив де
лает все возможное.

Недавно на базе № 5 запу
щен в эксплуатацию новый хо
лодильно-компрессорный цех. 
Велика здесь заслуга комму
нистов и комсомольцев базы. 
Они работали, не считаясь с 
личным временем. А руково
дил работами коммунист А. Е. 
Торхов. Умело руководил, со 
знанием дела!

Жарким и продолжительным 
было нынешнее лето. Полево
ды колхозов и совхозов Ура
ла вырастили и собрали не
плохой урожай картофеля, 
свеклы, огурцов и капусты. В 

ных. Комсомольцы должны 
находить общий язык, не счи
таясь с тем, чьей- инициативы 
проявлено больше. Важен ко
нечный результат, от которого 
выиграют обе стороны.

Очень хочется верить, что 
шефские связи комсомольцев 
цементного комбината с ре
бятами из профтехучилища и 
школы станут, наконец, ожив
леннее.
О АСТОРАЖИВАЕТ то, ‘что 
■ — и в прошлом, и позапро

шлом году работа до этой 
точки доводилась: списки и 
планы были. То есть сразу 
после отчетно-выборной кам
пании, в начале учебного го
да, у комсомольцев был за
пал. Он пропадал потом, к 
середине года. Кто может 
дать гарантию, что эта исто
рия не повторится? Комсо
мольская жизнь — жизнь осо
бенная, с постоянным стрем
лением к новизне. Постоянно 
обновляется состав комсо
мольцев. Если в организации 
сильна преемственность тра
диций, всякое обновление бу
дет идти только на пользу. 
Но нет тревожней симптома, 
чем превращение в тради
цию раскачки и формализма. 
Это верная гарантия того, 
что каждая новая метла бу
дет начинать мести из того 
же угла, так и не добредя до 
середины.

В. ТИЩЕНКО.
Сухой Лог.

ние недели трудились на бла
гоустройстве города. 260 
квадратных метров площади 
вокруг жилых домов нового 
микрорайона в районе ЦП К и О 
было приведено в порядок.

На комсомольских собрани
ях было решено: деньги, за
работанные на субботниках, 
перечислить в Фонд мира. 
Особенно отличились на суб
ботнике Кадылбек " Жакеев, 
Сергей Воронин, Владимир 
Бунчук, Михаил Докучаев.

Л. ГОРЛАНОВА.

ПРОГУЛКИ
ПОНЕВОЛЕ

установленные сроки овощи 
были завезены на базу и зало
жены на хранение. А ртутный 
столбик термометра не па
дал, а поднимался вверх. 
Трудно было в помещениях 
складов поддерживать темпе
ратурно-влажностный режим. 
На переборку корнеплодов бы
ли брошены сотни людей. И 
все работали старательно.

Решением Чкаловского рай
исполкома с промышленных 
предприятий района были вы
делены рабочие. Помощь была 
своевременной, нужной. Тонны 
овощей спасли от порчи. Их от
сортировали и реализовали в 
розничную торговлю.

Но вот, наконец, началась 
зима. В связи с понижением 
температуры наружного возду
ха в хранилищах базы настала 
необходимость создать опти
мальный температурный режим 
для каждого вида продукции. 
Ввели ночное вентилирование. 
Ответственным дежурным на
значен комсомолец Игорь Де
ревянных.

Двадцать тысяч тонн ово
щей находится сейчас на хра
нении в складах овощебазы 
№ 5, Ее коллектив строго сле
дит за хранением даров по
лей. И вновь испытывается не
хватка рабочих рук. А нужной 
помощи овощебазе промыш
ленные предприятия Чкалов
ского района — ювелирная и 
табачная фабрика, «Резинотех- 
н-ика», насосный завод — не 
оказывают. Несмотря на обя
завшее их решение райиспол- 
ко»ма, руководители этих

«ВОПЛОЩЕНИЕ
МЕЧТЫ»

Так назывался материал, 
опубликованный в нашей га
зете 5 ноября. В нем рас
сказывалось о том, что ком
сомольцы оформительного 
отделения Свердловского 
художественного училища 
решили отработать свой тру
довой семестр, занимаясь 
оформительскими работами в 
Таборинском районе. За ко
роткое время ими была 
оформлена наглядная агита
ция в шести колхозах райо
на, по-новому стал выгля
деть районный Дом культу
ры, появилось «свое лицо» 
у магазинов. Мы сообщали 
также о том, что комитет 
комсомола училища, проана
лизировав результаты рабо
ты учащихся в Таборин
ском районе, решил обра
титься в обком комсомола с 
просьбой разрешить создать
в училище специализирован
ный студенческий отряд, 
который бы работал по 
ппинцнпу ССО, занимаясь 
оформительскими работами 
в отдаленных районах на
шей области.

Вот что сообщил нам 
командир Свердловского 
областного штаба студенче
ских строительных отрядов 
С. Шитиков. «Предложение 
комитета ВЛКСМ Свердлов
ского художественного учи
лища о создании специализи
рованного студенческого от
ряда оформителей рассмот
рено на заседании облшта- 
ба ССО, на котором принято 
решение о создании такого 
отряда в количестве 20 че
ловек н включении его в 
план оформления областно
го студотряда на 1982 год».

«СПАСИБО
ЗА БЛАГОДАРНОСТЬ»

Так назывался фельетон, 
опубликованный в газете «На 
смену!» 27 октября *931 г. 
Свердловский оптово-рознич
ный горплодоовощторг сооб
щает, что выступление газеты 
обсуждалось на оперативном 
совещании с руководителями 
всех торговых предприятий с 
участием заведующей магази
ном № 43 H. Н. Щегловой.

Факты, отмеченные в фелье
тоне, имели место.

За непринятие действенных 
мер по сигналам, запитанным в 
книгу жалоб и предложений, 
заведующая магазином № 43 
H. Н. Щеглова строго преду
преждена, и ей указано на не
допустимость подобных фак
тов в дальнейшем.

H. Н. Щегловой предложено 
также повысить воспитатель
ную работу в коллективе, на
правив ее на повышение куль
туры обслуживания покупате
лей.

Одновременно сообщается, 
что продавцу магазина О. В. 
Поповой за допущенное грубое 
нарушение правил торговли, 
выразившееся в обсчете поку
пателя, приказом по магазину 
объявлен выговор и она лише
на премиальной доплаты за 
октябрь месяц на 100 процен
тов.

Аппаратом торга усилен 
контроль за работой подведом
ственных торговых предприя
тий торга. Об этом нам сооб
щил заместитель директора 
горплодоовощторга А. П. Солда
тов.

предприятий всячески избе
гают деловых разговоров с 
руководством овощебазы. 
Переборка и сортировка 
овощей требует рабочих 
рук. Нужда в них. Правда, 
за десять месяцез текущего го
да на базу принято 96 чело
век. Немало, но и столько же 
уволилось,

— Устраивают меня условия 
трудами заработки здесь не
плохие, но уж очень надоели 
длительные пешие прогулки. 
Далеко ходить, ноги гудят, — 
говорит молодая женщина, 
пришедшая с заявлением в от
дел кадров базы № 5.

Да, в слякоть, мороз шагать 
на работу полтора-два кило
метра сложно. Вот и уходят 
люди, увольняются. Можно ли 
разрешить эту проблему?

— Конечно, считают рабо
чие базы. — От гостиницы 
«Большой Урал» на Химмаш 
ходит автобус девятнадцатого 
маршрута. Неплохо бы в ут
ренние и вечерние часы 
^в дневное время необходимо
сти такой нет) продлить рейс 
до овощебазы. Вот и отпала 
бы нужда в длительных пере
ходах.

Названные недостатки устра
нить несложно. А ведь работа 
овощебазы значительно тогда 
улучшится. И больше, лучшего 
качества будет в магазинах и 
столовых овощей и фруктов.

В. УРУСОВ, 
нешт. корр. 

Свердловск.
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МАРШРУТАМИ «СПУТНИКА»

В ГОСТЯХ У ПОБРАТИМОВ
Группа туристов из го

родов Свердловской обла
сти побывала в Чехослова
кии. Своими впечатлениями 
о поездке делится учитель 
из Тавды Г. П. Сидорцова.

Многие из нас ехали в. 
Чехословакию впервые. В 
первый же день побывали 
на Ольшанском кладбище, 
почтили память советских 
воинов (в их числе есть и 
уральцы), погибших за ос
вобождение Чехословакии от 
немецко-фашистских захват
чиков. Возложили цветы у

с панорамой Градчан, с 
Пражским Кремлем над ши
роким руслом Влтавы, ук
рашенным. словно жемчу
гом. Карловым мостом.

На пути в Карловы Вары 
посетили поселок Лидице, 
что недалеко от Праги. До 
войны здесь жило и мирно 
трудилось не одно поколение 
людей. О варварском пре
ступлении. совершенном 
фашистами в 1942 году, по
дробно рассказывают со
бранные в музее материалы. 
Поселок 'Лидице стал одним
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«РОВЕСНИК» ПРЕДЛА-

МЕЖДУНАРОДНЫЙ
СОЮЗ СТУДЕНТОВ

В нынешнем году прогрессивное студенчество мира 
отмечает 35-летне Международного союза студентов 
(МСС).

g ГАЕТ
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подножья обелиска, на кото
ром увековечены имена 
435 советских солдат и 
офицеров.

В Праге мы посетили 
здание Национального пан
теона, превращенное гит
леровцами в 1939 году в 
склад военного обмундиро
вания и достроенное уже по
сле войны. Пантеон — это 
памятник культуры и ме
сто погребения выдающих
ся общественных деятелен, 
основателей КПЧ. В Цент
ральном зале — мраморные 
гробницы с останками рабо
чих президентов Климен
та Готвальда, Антонина За- 
потоцкого и Людвика Сво
боды. Входим в зал Совет
ской Армии. Он посвящен 
памяти советских героев, 
павших за освобождение Че
хословакии. В этом зале 
стоит символический сар
кофаг из розового мрамора 
и памятник маршалу П. С. 
Рыбалко, командующему 
гвардейской танковой арми
ей, танки которой первыми 
достигли Праги 9 мая 1945 
года. В пантеоне увековече
на память тех, кто свою 
жизнь отдал борьбе за 
счастье будущих поколений.

Во время последующих 
экскурсий мы ознакомились

из мест кровавого террора 
фашистов, с 9 на 10 июня 
под вечер отряд гестапо ок
ружил село. К утру было 
расстреляно 192 мужчины, 
женщины были отправлены 
в концентрационные лагеря, 
а их дети — замучены или 
отправлены в Германию. По
селок фашисты сожгли. Осо
бые саперные . подразделе
ния сровняли его с землей. 
На Лидицком мемореале на 
разных языках читаем при
зыв: «Нет — войне! Нет — 
фашизму! Трагедия Лидице 
не должна повториться».

Основным местом нашего 
пребывания в Чехословакии 
были Карловы Вары. Это 
всемирно известный город- 
курорт. Приезжал сюда в 
1711 —1712 гг. Петр I. Здесь 
читал на литературных ве
черах свои произведения 
И. С. Тургенев, жил 
А. Толстой, останавливал
ся Р. Зорге. Над вторым 
томом «Капитала» работал в 
этом городе К. Маркс.

Запомнилась экскурсия 
в Пльзень — промышлен
ный, политический, куль
турный и экономический 
центр Западной Чехии, по
братим Свердловска. Это 
город писателя-антифашиста

Ю. Фучика, национального 
композитора В. Сметаны.

Надолго останется в па
мяти встреча с трудящими
ся и руководством завода 
керамической плиты. Нас 
провели по механизирован
ным цехам завода, ознако
мили с технологией изго
товления плиток, с готовой 
продукцией. На вечере 

’дружбы присутствовал и се
кретарь областного коми
тета чехословацко-советской 
дружбы Западночешской об
ласти Мирослав Шмидт. Он 
подробно рассказал о друж
бе между Свердловской и 
Пльзенскон областями и 
просил передать самый сер
дечный привет нашим зна
комым и друзьям. Во время 
встречи гости и хозяева сб- 
менялись сувенирами.

Словом, много было яр
ких впечатлений, но самое 
главное, мы увезли с собой 
теплое и дружеское отноше
ние чехов и словаков, их 
сердечные приветы совет
ским людям.

...Остаются позади Че
хословакия и Польша. Вот 
и граница СССР. Не дого
вариваясь. мы зааплодирова
ли. Мы снова па Родине.

ЧССР. Сборка 16-ядерных реакторов, часть 
из которых предназначена для братских со
циалистических стран, ведется на заводах ма
шиностроительного объединения «Шкода» име
ни В. И. Ленина в Пльзени. .Оборудование для 
атомных электростанций займет в нынешней 
пятилетке ведущее место среди экспортной 
продукции объединения. В производственной 
программе «Шкоды», кроме того — крупные

металлорежущие станки, прокатные станы, 
электровозы и троллейбусы, паровые и гидрав
лические турбины. Почти 85 процентов про
дукции «Шкода» выпускает на основе заклю
ченных с социалистическими странами догово
ров о кооперации и специализации производ
ства.

НА СНИМКЕ: в цехе сборки реакторов.
Фото ЧТК-ТАСС.

S вечер
Недавно в большом зале 

Уральской государственной 
консерватории состоялся кон
церт, прошедший под знаком 
дружбы городов-побратимов 
Свердловска и западночешско
го города Пльзени. Творческая 
дружба двух композиторских 
организаций продолжается на 
протяжении ряда лет, и про
ведение в областном центре 
подобных концертов стало 
доброй традицией. С именами 
Иржи Темла и Антонина Де- 
вати, музыка которых прозву
чала в этот вечер, свердлов
чане встретились не впервые. 
В свою очередь любители му
зыки Пльзени имели возмож
ность познакомиться с произ
ведениями свердловских ком
позиторов Гибалина, Пузея, 
Кобякина, Нименского, Ни- 
ренбурга, Топоркова.

Целью нынешнего концерта, 
проводимого в рамках месяч
ника дружбы, стало знакомст
во с новыми работами чеш
ских композиторов, развитие 
деловых и творческих отноше
ний между двумя организаци
ями и укрепление взаимопо
нимания между жителями на
ших городов.

Программа двух отделений 
концерта отличалась большим 
разнообразием. В первом от
делении исполнялась музыка 
чешских композиторов. Кроме 
произведений уже названных 
авторов, прозвучала соната для 
фортепьяно «К 30-летию 
освобождения Чехословакии» 
К/ Пексидра, «Три экзерсиза 
для фортепьяно» и «Диверти
смент для флейты» Я. Шлима- 
чека. Это композиторы разных 
поколений. Девати — самый 
старший из них, сейчас он яв
ляется секретарем Пльзенско- 
го союза композиторов. Пек- 
сидр, Шлимачек и Темл — 
из молодых. Их произведения 
сложны по музыкальному язы
ку, по техническим приемам. 
Почти все представленные про
изведения написаны в малой 
форме. За короткое время пе
ред слушателями прошла че
реда разнохарактерных пьес, 
которые вместе позволили со-

ПРЕМЬЕР
ставить достаточно целостную 
картину творчества чешских 
композиторов сегодня.

Первое отделение концерта 
можно назвать премьерой, так 
как все произведения испол
нялись впервые и у нас, в 
Свердловске, и в стране. Это 
стало возможным благодаря 
самому тесному сотрудничест
ву, непосредственному контак
ту двух композиторских орга
низаций.

Второе отделение открыл 
хор консерватории. В его ис
полнении прозвучали обработ
ки народных словацких и чеш
ских песен. Вот где слушатели 
имели возможность более 
тесно ощутить колорит, харак
тер народной музыки. Легкая, 
безыскусная, порой грустная, 
порой веселая песня-танец — 
как это знакомо нам по «Про
данной невесте» классика чеш
ской музыки Б. Сметаны. Ве
чер премьер был продолжен 
и во втором отделении: здесь 
впервые были отданы на суд 
слушателей вокальный цикл 
Б. Гибалина на стихи М. Ду- 
дийа и соната фантазия для 
скрипки и фортепьяно К. Кац
ман. Завершил концерт «На
бат-бурлеск» для двух фор
тепьяно молодого, но уже за
служенно известного компо
зитора В. Кобякина.

В том, что концерт состоял
ся, — заслуга членов Сверд
ловского союза композиторов 
и принявших в нем участие 
студентов и педагогов консер
ватории. Проведение его, не
сомненно, послужит на благо 
развития творческих контактов 
двух братских организаций.

Т. ДУДНИК, 
студентка Уральской 

госконсерватории.

Самое представительное 
и авторитетное объедине
ние демократического сту
денчества наших дней воз
никло в 1946 году на кон
грессе в Праге. Создание 
МСС было логичным ре
зультатом участия многих 
студентов в борьбе против 
фашизма в годы войны.

В течение всех тридцати 
пяти лет активной многооб
разной деятельности Меж
дународный союз студентов 
ведет борьбу за мир н про
гресс, против колониализма, 
реакции и фашизма, за де
мократизацию образования. 
Союз постоянно выступает 
инициатором и организато
ром кампаний междуна
родной студенческой со
лидарности с народами, 
молодежью и студентами 
стран, борющихся за наци
ональное освобождение, 
против империализма, реак
ционных режимов.

МСС доказал свою жизне
стойкость в острой борьбе 
с реакционными и псевдоре- 
волюцнонными тенденция
ми в студенческом дви
жении. Созданная в 1952 
году империалистическими 
силами в противовес МСС 
организация — Междуна
родная студенческая кон
ференция (МСК) — не вы
держала испытания време
нем и прекратила свое су
ществование в 1969 году. 
Развал МСК был обуслов
лен прежде всего успехами 
прогрессивного студенче
ского движения, принци

пиальной позицией МСС 
по всем вопросам, волную
щим демократическое сту
денчество мира.

МСС год от года стано
вится влиятельнее и авто
ритетнее. растут его ряды. 
На I Всемирном конгрессе 
студентов в Праге (1946) 
присутствовали представи
тели 35 стран (среди совет
ских делегатов были и двое 
свердловчан). На послед
нем — тринадцатом кон
грессе. проходившем в но
ябре 1980 года в Берлине, 
были представлены 109 
стран мира. Конгресс при
нял в ряды МСС 13 органи
заций молодежи и студен
чества, в их числе организа
ции Афганистана. Бразилии, 
Ирана, Ливана, Эфиопии и 
ряда других стран.

XIII конгресс МСС горя
чо приветствовал победы, 
одержанные народами Ника
рагуа и Зимбабве, призвал 
расширить движение со
лидарности с народами Ин
докитая, Юга Африки, 
Ближнего Востока. Чили, 
Сальвадора, Боливии, Уруг
вая. Единодушно была при
нята резолюция в поддер
жку парода .Афганистана. 
Особое внимание было об
ращено на вклаД студенче
ства в борьбу за мир; раз
работана программа дей
ствий в рамках акции «Сту
денты — за разоружение!».

Ежегодно с 10 по 17 но
ября МСС проводит Меж
дународную студенческую 
неделю борьбы за мир, на

циональную независимость, 
которая завершается Меж
дународным днем памяти 
жертв кровавой расправы 
фашистов над чешскими сту
дентами в 1939 году в Пра
ге.

Большое место в работе 
союза занимают вопросы 
условий жизни и учебы сту
дентов, деятельность в за
щиту студенческих прав в 
странах капитала. МСС еже
годно предоставляет сти
пендии для студентов из 
развивающихся стран, со
действуя тем самым подго
товке национальных ка
дров.

МСС активно развивает 
международный студенче
ский туризм. При его под
держке организуются пред
ставительные спортивные 
соревнования — Всемирные 
универсиады.

Советское студенчество 
активно участвует во всех 
йачинаниях МСС. Значите
лен вклад комсомола в 
Международный фонд соли
дарности. В советских ву
зах все активнее действуют 
клубы: интернациональ
ной дружбы, клубы лекто
ров - международников, ан
самбли политической пес
ни, другие объединения, ак
тивно участвующие в интер
национальном воспитании 
молодежи.

В. КИСЕЛЕВ, 
заведующий кабинетом 
комсомольской работы 

обкома ВЛКСМ.

АДРЕСА ДРУЖБЫ
«Здравствуйте, уважаемый 

КПД «На смену!» К вам об
ращаются члены клуба интер
национальной дружбы «Ро
весник» средней школы № 6 
Каменска-Уральского — ва
ши постоянные читатели. Пос
ле публикации заметки о на
шем клубе нам пришло мно
го писем из разных КИДов 
страны и от отдельных ребят.

Хотим помочь рубрике «Ад
реса дружбы», а заодно и 
выполнить просьбу нашей хо
рошей знакомой — болгар
ской школьницы Ивслины 
Иляевой Петковой. Она по-
просила нас опубликовать ее 
адрес в областной молодеж
ной газете. Посылаем вам ее 
адрес, а вместе с тем и под
борку адресов из Германской

Демократической Республики. 
С уважением «Ровесник». 
Каменск-Уральский».

Публикуя письмо каменск- 
уральских школьников, выпол
няем просьбы многих наших 
читателей, которые просили 
нас познакомить их с зару
бежными сверстниками, а ре
бятам из «Ровесника» выра
жаем нашу сердечную благо
дарность.

НРБ
9700 гр. Шумен ул. «Лю- 

лебургас» № 9, ет. 1, ап. 5 
Ивелина Илиева Петкова.

Ивелина учится в пятом 
классе. Отличница.

Несколько адресов из ГДР. 
DDR

Elke Gorans

9590 Zwickau
B.-Brechf-Str. 21

Эльке — 18 лет. Она изу
чает русский язык. Собирает 
марки и открытки.

DDR
Sybille Keidel
3600 Halberstadt
Maxim-Gorki-Str. 17

Сибилле — 14 лет. Немец
кая девушка увлекается му
зыкой, спортом, много чи
тает.

DDR 
lohan Likanda 
7803 Briesk-Ost. 
BKK Lenftenberg Haus 28

Похай из Мозамбика, из 
далекой солнечной Африки, 
но учится в ГДР. Ему 21 год.

Добрых вам писем! Новых 
друзей]

Ждем от вас интересных 
сообщений о клубной работе, 
о ваших новых друзьях.

I
■
Е

Итак, советско-западногер
манская встреча на высшем 
уровне, как и ожидалось, вне
сла новые важные элементы в 
международную жизнь. Гене
ральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев провозгласил готов
ность Советского Союза пойти 
дальше, чем это определялось 
до сих пор, в осуществлении 
мероприятий, которые способ
ствовали бы достижению до
говоренности по проблеме 
ядерного оружия в Европе. 
При согласии другой стороны 
на предложенный ранее совет
ской стороной мораторий 
СССР был бы готов не только 
прекратить дальнейшее раз
вертывание своих ракет 
«СС-20», но и в качестве акта 
доброй воли в одностороннем 
порядке сокращать некоторую 
часть своих ядерных вооруже
ний средней дальности в ев
ропейской части СССР. Сокра
щать как бы авансом, почерк- 
нул Л. И. Брежнев, двигаясь к 
тому более низкому уровню, 
о котором СССР и США мо
гут условиться в итоге перего
воров.

Таков новый существенный 
элемент в позиции СССР. Это 
настоящий практический вклад 
в создание благоприятных ус
ловий для будущих советско- 
американских переговоров, 
которые начинаются в Жене
ве 30 ноября. Только так его 
можно оценить с точки зрения 
объективного и здравого смы
сла.

Уточнена и позиция СССР 
в отношении так называемого 
«нулевого решения», о кото
ром так много говорят на 
Западе. В том, что недав
но провозгласила админист
рация США, о каком-ли
бо «нулевом решении» и речи 
нет. В действительности от Со
ветского Союза требуют в од
ностороннем порядке разору
житься, а сотни нацеленных на 
Советскую страну и на ее со
юзников ракет сухопутного и 
морского базирования, само
летов с ядерными бомбами, 
весь этот грозный арсенал, 
принадлежащий Соединенным
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В РАЗРЯДКУ“
Штатам и другим странам 
НАТО в Европе, должен оста
ваться нетронутым. «Мы во
обще за то, чтобы в конечном 
счете Европа стала свободной 
от ядерного оружия — и сре
дней дальности, и тактическо
го, — сказал Л. И. Брежнев.— 
Вот это было бы настоящее 
«нулевое решение», справед
ливое для всех сторон».

Сейчас уже во всем мире 
высказали десятки и сотни 
оценок новой советской мир
ной инициативы. Какие бы мне
ния вокруг нее ни сталкива
лись, она, бесспорно, явилась 
конструктивным шагом на пу
ти к решению важнейших для 
человечества проблем.

В актив встречи на высшем 
уровне в Бонне записаны и 
другие важные элементы. Сре
ди них — стиль переговоров. 
Они проходили в духе взаим
ного уважения и стремления 
лучше понять друг друга. При 
этом собеседники не обходили 
имеющихся разногласий, но 
старались не углублять рвы, 
а, напротив, наводить мосты.

Это тот стиль международ
ных встреч, который был вы
работан в лучшие годы раз
рядки. Как нужен этот стиль 
сейчас! Ведь предстоят даль
нейшие встречи и переговоры 
мирового значения.

«Главный вывод, который я 
делаю из переговоров с кан
цлером, — сказал Л. И. Бреж
нев в заявлении перед пред
ставителями прессы, — мож
но выразить следующим обра
зом: надо прилагать все уси
лия, продолжать трудиться 

совместно ради упрочения ми
ра, восстановления климата 
разрядки и доверия. Это 
очень важный ориентир для 
практической политики».

Положительный итог совет
ско-западногерманской встре
чи на высшем урове служит 
благу европейских народов, 
расширяет возможности сох
ранения мира. Но именно на 
этом историческом рубеже, 
вселяющем новые надежды, 
особенно нетерпимыми пред

стают некоторые явления, ме
шающие реализации открыва
ющихся возможностей.

Прежде всего это продол
жающаяся в западной политике 
и пропаганде линия на исполь
зование пресловутого решения 
НАТО о «довооружении» в 
качестве рычага для попыток 
давления на Советский Союз. 
Даже в устах иных весьма от
ветственных лиц напоминание 
о том, что «в конце 1983 года 
должна начаться реализация 
решения НАТО о довооруже
нии», если СССР и США не 
договорятся в Женеве, явля
ется просто неуместным. А 
уж что говорить о проатланти- 
ческой (а вернее — о проаме
риканской) прессе! Следуя за
океанским стандартам, она во
обще не считает нужным вы
бирать выражения и занима
ется банальным шантажом. 
Все дни перед встречей в Бон
не она назойливо советовала 
Федеральному канцлеру
Шмидту «решительно напом
нить русским» о «Першин
гах-2» и крылатых ракетах, ко
торые в случае их «несговор
чивости» должны появиться в 
Европе через два года. Этим 
оракулам как бы на помощь 
поспешили Хейг и Уайнбергер, 
которые, как сообщило запад
ногерманское информацион
ное агентство ДПА, заявили, 
что и после предложения Рей
гана о «нулевом решении» де
кабрьское 1979 года решение 
НАТО остается в силе. Могут 
сказать, что клубок «двойного 
решения» катится по инерции, 
но ведь и инерцию можно 
пресечь, если она вредна.

Нельзя не сказать и о ядер- 
ном оружии средней дально
сти НАТО в Европе. Это це
лых 986 носителей ядерных 
зарядов, нацеленных из Запад
ной Европы на Советский Со
юз. Они существуют, а между 
тем, если полистать подшивки 
иных западных газет хо
тя бы за один последний 
год, создается впечатле
ние, что никаких ракет и ни
каких самолетов с ядерными 
зарядами в Западной Европе 
нет. Начисто замалчивается 
мощный ядерный арсенал 
НАТО, который и вынудил Со
ветский Союз в свое время 
создать соответствующий про
тивовес. Сейчас — ив этом 
одна из заслуг советско-запад
ногерманской встречи на выс
шем уровне — западные га
зеты заговорили о натовском 
оружии средней дальности, в 
том числе о средствах передо
вого базирования США, ибо 
замалчивать эту проблему 
больше нельзя.

Конечно, подсчет военных 
потенциалов, в том числе и 
ядерных, — дело сложноэ. Но 
не пора ли Западу стать на 
почву объективной реальности! 
Напомним, что до сих пор ни
кто из ответственных деятелей 
НАТО не смог поставить под 
сомнение данные, приведен
ные Л. И. Брежневым в интер
вью журналу «Шпигель». Они 
свидетельствуют о том, что по 
ядерным средствам средней 
дальности в Европе между 
НАТО и СССР сейчас сущест
вует примерное равенс1во.

«Наш моральный долг, — пи
сал на днях председатель 
фракции СДПГ в бундестаге 
Г. Венер, — сделать все для 
того, чтобы с немецкой земли 
никогда больше не началась 
война, и, более того, мы долж
ны позаботиться о том, чтобы 
немецкая земля никогда боль
ше не стала ареной войны. В 
силу этого беседы с восточ
ными соседями для ФРГ жиз
ненно необходимы».

Многочисленные письма, по
ступившие в Бонн в адрес вы
сокого советского гостя, под
тверждают, что эти мысли 
разделяет большинство запад
ных немцев.

Советский Союз вновь вы
ступил инициатором практиче
ских шагов в решении главной 
для всего человечества зада
чи— сохранения мира. Шагов, 
от реализации которых не , 
проиграет никто, а выиграют j 
все.

П. НАУМОВ, 
спец. корр. АПН.

Бонн.

* СТОКГОЛЬМ. Остро сто
ит проблема занятости моло
дежи в государствах европей
ского Севера (Дания, Норве
гия, Швеция, Финляндия, Ис
ландия ).

Как сообщает газета « Да- 
гене нюхетер», на сегодняш
ний день около 200 тысяч жи
телей этого региона, в возра
сте от 16 до 24 лет не имеют 
работы.

«Дагенс нюхетер» отмечает, 
что проблема трудоустройства 
молодежи является главной 
темой повестки дня открываю
щейся в Рейкьявике встречи 
министров северных стран, 
ведающих вопросами занято
сти.

* БОНН. С совместным за
явлением против размещения в 
ФРГ новых американских ра
кет средней дальности высту
пили молодежные организации 
ФРГ «Молодые социалисты» и 
«Соколы». В документе отме
чается, что политика. США и 
НАТО по наращиванию их 

ДРА. Непрерывно пополняются ряды борцов против 
контрреволюции молодежью страны, ее авангардом — 
членами Демократической организации молодежи Афга
нистана.

В рядах армии, в отрядах защиты революции, в бри
гадах общественного порядка они активно отстаивают 
завоевания революции, проявляя при этом образцы му
жества и стойкости.

НА СНИМКЕ: эти юноши, получив необходимую поли
тическую и военную подготовку, ‘достойно защитят неза
висимость и свободу своей родины.

Фото АДН — ТАСС.

ядерных арсеналов в Западной 
Европе угрожает полным унич
тожением европейского кон
тинента.

«Молодые социалисты» и 
«Соколы» решительно высту
пают за отмену решения НАТО 
о производстве и размещении 
новых * американских ракет 
средней дальности, подчерки
вается в заявлении.

* МАПУТУ. По сообщениям 
из Иоганнесбурга, семнадцать 
профсоюзных лидеров и акти
вистов студенческого движе
ния арестованы в различных 
городах расистской ЮАР. 
Власти ЮАР, пишет иоганнес- 
бургская газета «Стар», про
водят в настоящее время но
вую широкомасштабную опе
рацию против всех тех, кто не 
согласен с политикой апартеи
да. До этого были схвачены 
десятки журналистов, профсо
юзных активистов, студентов. 
Южноафриканская охранка 
провела даже повальные обыс
ки в домах видных представи
телей Союза церквей ЮАР.

Режим Претории превратил 
страну в огромный застенок. 
Сейчас число заключенных в 
тюрьмах ЮАР превысило 100 
тысяч человек.

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ

СПОР
БОМБАРДИРОВ

Стартовал 34-й чемпио
нат Советского Союза по 
хоккею с мячом в высшей 
лиге, и начался спор за приз 
нашей газеты для лучшего 
снайпера «В атаку!». Уже 
на 9-й минуте первого матча 
нападающий хабаровского 
СКА Валерий Чухлов напра
вил оранжевый мяч в воро
та красногорского «Зорко
го». Так был открыт счет 
голам в новом сезоне. А по 
итогам осеннего «отделения» 
чемпионата отличились 73 
хоккеиста (сыграно всего-то 
25 матчей).

Блеснули снайперскими 
способностями А. Попов из 
«Вымпела» (Калининград), 
В. Чухлов, Е. Агуреев («Ди
намо», Алма-Ата), С. Мак
сименко («Старт», Горький) 
и А. Мальцев («Уральский 
трубник», Первоуральск), 
забившие в одном матче по 
4 мяча. Это пока рекорд се
зона. Рекорд же результа
тивности «принадлежит» 
матчу СКА (Свердловск) — 
«Старт» — 6:5 (одиннадцать 
забитых мячей).

А вот как по итогам нояб
ря выглядит список лучших 
бомбардиров — претенден
тов на приз «В атаку!».

А. Пашкин («Енисей». 
Красноярск), С. Максимен
ко — по 8 мячей, 3, 'Е. Агу
реев — 7. 4—6. А. Першин 
(СКА, Хабаровск), Ю. Пет
ров («Зоркий»), С. Ломанов 
(«Енисей») — по 6. 7—9. 
В. Чухлов, А. Попов и Г. Ка
нарейкин ! «Динамо», Моск
ва) — по 5. 10 — 15. А. Сив
ков (СКА. Свердловск). 
В. Бахаев, О. Корпалев 
(«Кузбасс», Кемерово), 
А. Цыганов («Дивамо», Мо
сква). А. Осокин («Динамо». 
Алма-Ата) и А. Мальцев 
(«Уральский трубник») — 
по 4 забитых мяча.

Н. ЛАДОВ.

ф ЛЫЖИ -----------------------—----------------------------------------- -ИЗМЕНЕНИЯ В ПРОГРАММЕ
Областной спорткомитет и 

редакция газеты «На смену!» 
доводят до сведения участни
ков областных массовых со
ревнований по лыжным гон
кам на приз газеты «На сме
ну!», что 6 декабря на базе 
Уралхиммашзовода состо
ятся только старты коллекти
вов, которые входят в первую

ф САМБО

НА КОВРЕ - 
МОЛОДЕЖЬ

В Доме спорта Свердловского 
горного института состоялись 
VI областные игры по борьбе 
самбо среди молодежи 1960— 
1963 годов рождения. Они явля
лись отборочным турниром пе
ред республиканским зональ
ным первенством VI Всесоюз
ных игр молодежи. Как никог
да много спортсменов (более 
160 участникоз) боролись за 
путевки на зональные соревно
вания. В упорной борьбе побе
дили самбисты областного со
вета ДСО «Труд» (старший тре
нер. заслуженный тренер 
РСФСР А. А. Козлов). Второе ме
сто у борцов областного совета 
ДСО «Буревестник» (старшин 
тренер, преподаватель кафед
ры физвоспйтания Свердлов
ского горного института А. В. 
Ершов). Третьими были в ито
ге — спортсмены спор.явного 
клуба Армии (старшин тренер 
П. И. Антонов).

Чемпионами игр в порядив 
весовых категории стали: П. 
Сутурин (горный инсти!ут), А. 
Толмачев («Уралмаш»), И. Габ- 
дулхаков, А. Игишев (оба СКА), 
Е. Горбачев, С. Воробьев (оба 
«Уралмаш»'), А. Пьянков (сель
хозинститут), О. Коганов 
(«Уралмаш»), Г. Галиев .Нижне
тагильский пздиис итуг), В. 
Прис («Уралмаш»), .

Хорошую технику борьбы и 
волю к победе продемсястриро- 
вали студент Сззр .ловского 
инженерчс-педагс ическо. о ин
ститута. член сборной команды 
облсовета «Труд» С. Воробье» 
и армеец А. Игишев. Сборной 
области, составленной по ре
зультатам сорезнтеапий, прод- 
с оит защищать честь Сзерд- 
лозской области на зональном 
первенстве VI Все оюэных мо
лодежных игр в Стерли гамаке.

В. НАСЕДКИН.

группу {взрослые команды, 
молодежные составы, юниоры 
и юниорки).

Коллективы, вошедшие во 
вторую, третью и четвертую 
группы, будут соревноваться 
12 декабря. Юношеские 

команды, как и намечено, 
проведут состязания 13 де
кабря.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

ПАМЯТЬ

Героям посвящается
Сотрудники детской библиотеки имени Зон 

Космодемьянской организовали 1 прослушивание 
устного журнала «День памяти героев войны». 
Во многом им помогла педагог, ветеран труда 
Ева Вячеславовна Идивицкая. В журнале пять 
страничек. Читают их пионеры. В зале в это 
время — тишина. Ребята слушают рассказ о 
подвигах политрука Клочкова, панфиловцев, 
Зои Космодемьянской и ее подруги по партизан
скому отряду Веры Волошиной.

На торжество пригласили почетных гостей. К 
ребятам пришли старший лейтенант запаса Гри
горий Степанович Медведев (сейчас он препода
ет в школе № 115) и майор, военрук этой же 
школы Георгий Васильевич Меншинин.

В этот же день открылась выставка книг о 
героях войны, которую организовали работники 
библиотеки.

И.СОБОЛЕВА.
Свердловск.

ВЕЧЕР'

Встреча с солнечным
I Таджикистаном

В клубе Карпинского машиностроительного 
завода было необычно уютно и по-особенному 
празднично. На стенах висели ковры и рисунки 
с национальными таджикскими узорами. Привле
кали внимание стенды, посвященные культуре и 
искусству Таджикистана. Здесь же организовали 
выставку книг таджикских писателен. На столах 
стояли веточки с раскрывшимися коробочками 
хлопка, пиалы с чаем и халвой. Горкой лежали 
аппетитные лепешки. Галя Лобинцева давала ре
цепты по приготовлению национальных блюд.

И вот вечер начался. Заведующая клубом На
талья Кремзер в национальном таджикском кос
тюме приветствовала гостей словами: «Ассалам 
алейкум!» — «Добро пожаловать!». Эстафета 
искусств начала свое шествие по Таджикистану. 
Много интересного узнали ее участники о раз
витии народного хозяйства республики, о ее 
столице, о Всесоюзной ударной стройке — 
Нурекской ГЭС. Николай Кущтанов, по
бывавший в этом прекрасном крае, читал сти
хи Омара Хайяма. О творчестве Мирзо Турсун- 
заде рассказала Зинаида Чубарова. Солнечной 
республике посвятила свои стихи Людмила Ани
кина.

Дружными аплодисментами встретили гости 
выступление ребят, побывавших . нынче на Па
мире; Под гитару они спели песню об этом прек
расном горном крае.

Л. ПОПОВА.
Карпинск.

НОВЫЕ
СТИХИ

Хабаровский технологический техникум — одно из лучших средних 
специальных учебных заведений Дальнего Востока. Здесь подготовили 
свыше пяти тысяч специалистов для моделирования и конструирования 
одежды, технологов швейных фабрик, предприятий химической чистки 
и крашения одежды.

Техникум награжден почетными грамотами Министерства бытового 
обслуживания населения РСФСР и ЦК профсоюза работников жилищно- 
коммунального хозяйства и бытового обслуживания.

Многие учащиеся стали призерами краевых, зональных и республи
канских выставок технического творчества. В техникуме создана твор
ческая мастерская «Хабаровчанка», где разрабатываются и выполняют
ся новые модели одежды и сувениры.

НА СНИМКЕ: новые модели одежды, изготовленные учащимися тех
никума.

Фото В. ТАРАБАЩУКА. Фотохроника ТАСС.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Аплодисменты дебютантам
Кто не мечтал в детстве стать актером? Выйти на сцену, сыг

рать в спектакле — мечта многих мальчишек и девчонок.
В Реже нет театра, но есть энтузиасты. И вот, благодаря их 

стараниям, в городе, в Доме культуры механического завода, от
крылся театр, где занимаются школьники — ребята из школ № 5, 
№ 3. Руководит работой этого молодого коллектива Александра 
Ермачкова. Уже начались первые репетиции, и юные актеры не 
пропускают ни одной. II совсем недавно состоялось их первое выс
тупление. Ребята, конечно, волновались, но зрители тепло приня
ли их и поддержали своими аплодисментами.

Т. БЕЛОЗЕРОВА.
Реж.

Клоуны — давнишние 
друзья четвертой полосы 
нашей газеты и клуба им. 
1 апреля. Когда они приез
жают на гастроли — мы 
обязательно их приглашаем. 
Ведь каждый клоун — на
стоящий волшебник. Он мо
жет рассмешить зрителя 
даже тогда, когда у него бо
лят зубы. Так что смех, как 
известно, — дело серьезное, 
универсальное «лекарствен
ное» средство. Недаром зна
токи утверждают, что три 
минуты добротного смеха 
по калорийности заменяют 
воз самых лучших таблеток.

Сегодня мы познакомим 
читателей с клоуном Ру
дольфом Изатулиным. Свое
го собеседника мы нашли 
на конюшне в клетке с чер
ной пантерой.

— Удивительно. Как, вы ту
да попали, Рудольф?

Р. И. Я оказался здесь по
сле окончания Московского 
циркового училпша. Вот уже 
шестнадцать лет работаю 
клоуном, а в свободное от ра-‘ 
боты время чишу клетки и за
даю зверям корм.

— За что же вас так нака
зали?

Р. И. За то, что стал клоу
ном, а не директором зоопар
ка. Сейчас найти работника 
вцльеры скромного поведения 
не менее трудно, чем увидеть 
улыбку на лице слесаря-сан
техника при исполнении им 
служебных обязанностей. При
ходится успевать всюду: и 
клетки чистить, и смешить на 
манеже. А как же иначе? Кло
ун — артист многоплановый. 
Он должен уметь делать все.

— Закройте, пожалуйста, 
клетку или уберите эту панте- 

,ру куда-нибудь подальше. 
Что-то она стала посматри
вать не совсем дружелюбно. 
А мы, как на грех, не захва
тили с собой ни пожарного 
брандспойта, ни огнемета.

Р. И. Это не пантера, а 
ньюфаундленд по имени Рин
го. Добрейшее существо на 
свете и к тому же закорене
лый вегетарианец. Один из 
главных моих помощников. 
Может заменять меня во мно
гих делах. Да вы заходите 
сюда смелее. Он не кусается. 
Напротив, до глубины души 
презирает тех людей, в ком 
еще сохранились животные ин
стинкты. Вы сами увидите. 
Ринго, побеседуй, пожалуйста, 
с корреспондентами, пока я 
клетку дочищу.

Ринго посмотрел равнодуш-

«Хочется говорить 
стихами»
ИНТЕРВЬЮ С УЛЫБКОЙ И НЕКОТОРЫМИ ОТСТУПЛЕНИЯММ
но, зевнул и лениво ответил с 
сильным собачьим акцентом:

— Неохота. Ну их совсем 
Ходки тут всякие. Добро бы, 
с добром. Надоели, — махнул 
лапой и пошел па свое место 
кушать майную кашу.

Р. И. Видите, говорящая 
собака не такая уж большая 
редкость в цирке, но неиспра
вимая прямолинейность в 
суждениях встречается весьма 
редко. Поэтому выпускать его 
с речью на манеж пока опаса
юсь. А то. чего доброго, еще 
начнет всенародно критико
вать наши отдельные мелкие 
недостатки. Прямо бета с 
этими говорящими, невзирая 
на лица, собаками. Вы уж на 
него, пожалуйста, не обижай
тесь.

— И много у вас помощни
ков?

Р. И. Много. Сразу даже 
трудно всех перечислить. 
Униформисты, ассистенты, 
свет, радио, оркестр, наконец, 
сами зрители. Но главные мои 
помощники — жена Имби, 
с которой я выступаю вместе 
уже пятнадцать лет, и сын 
Руслан. Как видите, целое 
семейство. Руслан, правда, де
лает в клоунаде только пер
вые шаги...

—г Надо полагать, манеж со 
временем пополнится еще од
ним наследственным профес
сиональным клоуном?

Р. И. Как знать? В принци
пе я не против, если его в 
дальнейшем привлечет эта 
трудная, несерьезная профес
сия.

— Несерьезная?
Р. И. Конечно! Какой же 

серьезный человек становится 
клоуном? Хотя в жизни быва
ет всякое. Иной серьезный дя
дя на работе или в быту стро
ит такие гримасы, что'не вся
кому клоуну доступно. Или 
иной начнет вполне серьезную 
речь говорить, а выходит до

того смешно — и в цирк хо
лить пс на то. Клоуны без 
грима встречаются и в жиз
ни...

— Очевидно, быть клоуном 
в жизни намного проще, чем 
на арене...

Р, И. Конечно. Чтобы чувст
вовать себя на манеже раско
ванно, свободно в прицеле не
скольких тысяч глаз, которые 
ловят каждое твое движение, 
надо прежде всего быть арти
стом. А будучи артистом, 
владеть возможно большим 
числом жанров циркового ис
кусства. Чем больше — тем 
лучше. Клоун должен, обязан 
уметь жонглировать, петь, 
плясать, кувыркаться, ходить 
на голове, разговаривать со 
зверями, показывать фокусы...

— Вы фокусник?
Р. И. Разумеется. Ну, к 

примеру, хотите немножко 
полетать на метле, на которой 
сидите, как популярная герои
ня русских народных сказок?

Перспектива оказаться под 
куполом цирка на таком нена
дежном летательном аппарате, 
как метла, мало прельщала, и 
я скромно отказался.

— Учитывая, что вы сам 
клоун, жена клоун и сын то
же, вам в повседневной жиз

ни живется, наверное, очень 
весело?

Р. И. Вообще-то мы с же
ной постоянно подшучиваем 
друг нал другой. В шутках и 
черпаем новые идеи.

— А теперь последний, тра
диционный вопрос: как вам 
понравился наш город и но
вый цирк?

Р. И. Город мне всегда нра
вился. Я здесь родился и вы
рос. Мне даже помнятся те 
времена, когда газета «На 
смену!» выхолила маленьким 
форматом, по улице Малыше
ва ходил самый настоящий, па
ровоз, а городской пруд с уз
кой плотиной и чугунной огра
дой в виде переплетающихся 
колец был наполовину забит 
мазутом и промышленными 
отходами. Сейчас проходишь 
по знакомым местам детства, 
и не узнаешь их. Необыкновен
но похорошел город. Ну а 
цирк, цирк, конечно, бесподо
бен... Находясь в нем. хочется 
не говорить, а петь, пли если 
уж говорить, то непременно 
стихами:

Лучше пет для нас награды. 
Если шутке доброй рады —- 
Значит, с вами мы увитмся 

нс раз.

Л. ПРОНИН.
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СЛЯДНЕВЛ

* ♦ *
Ударит утречко каелкой, 
И звон — под Медною 

горой,...
— Тут изнуренные поденкой 
Грустили прадеды порой.
Тут люди мыли золотишко, 
Жгли самоцветами зарю 
И жили впроголодь, — 

сынишке
В который раз я говорю...
И вновь запляшет Огневушка, 
Мороча разум старикам.
И приторочит деревушка 
Холстины крыш 

к березнякам.

Из
Стояла лошадка понуро 
Под длинным осенним 

дождем...
Ни с места возок.

Перекура 
И помощи взрослых не ждем. 
Мы друг перед дружкою, 

силясь, 
Все носим к шоссе кочаны, 
И кучер наш, дедушка Сидор, 
Вздохнет: «Молодцы, 

пацаны!». 
Мелькали знакомые лица 
За плотной завесой дождя... 
Мы, может, за сдачу позиций
Впервые не кляли

* * *
себя!

А
В

Я

воздух тек на клевере
настоян.

трудах весь день 
пчелиная семья... 

с детства восторгалась
красотою

Родных покосов, пашен 
и жнивья.

Знакомые лились в округу 
звуки— 

Их птицы поднимали
на лету...

И как-то мне не думалось — 
чьи руки 

Творили рядом эту красоту.

Звезды их слезы видели, 
Слышали плач камыши... 
Живы твои родители. 
Сядь-ка. ты им напиши! 
«Так, мол, и так, родимые... 
Нет, , не попал в беду! 
Как там у вас озимые, 
Яблоки как в саду?

Я, погодите, вырвусь вот.
К вам на недельку махну...*.
Враз старикито вырастут
И так легко вздохнут.
Перед соседом хвастая.
Вновь забежав по делам, 
Станут листок распрастывать 
И читать по слогам...

Разрыв-трава, 
Плакун-трава 
И зелье приворотное... 
Торгует травками вдова 
Степными и болотными. 
Врачует горести людей 
Работою поденною, 
И провожает лебедей 
От слез заговоренная. 
Идет с корзиною лужком 
II кручами отвесными, 
И все беседует с дружком 
Улыбкой бессловесною.

Справка: в РСФСР всего 
пять школ, где учатся на му
комолов, — Свердловская, 
Омская, Рыбинская, Благове
щенская, Горьковская.

Это уже, как детство, оста
нется в памяти навсегда. Ут
ро. Сочные, багровые лучи 
солнца осторожно спорят со 
светом керосиновой пампы. 
В доме тепло и тихо. Особен
но уютно на лежанке русской 
печи. Пахнет сушеными ябло-
ками р овчиной. Моя бабушка, 

добраяневысокая, полная 
старушка, колдует 
том. Потом делает 
медленно кладет их

над тес- 
хлеба, 

на про-

Сколько сотворила ты добра!
Сколько ты придумала 

придумок,
Чтоб у Витьки, Вальки 

и Петра
Хлеб лежал на дне 

холщовых сумок...
Вот стоишь, опять глядишь 

нам вслед
У реки, где полегла осока... 
О, повсюду нас достанет 

свет

тивни и плавно ставит в печь. 
Я просыпался рано, чтобы яс
но почувствовать, как дом на
полняется специфическим, не
забываемым хлебным запа
хом, как рождается сочный 
букет настоящего деревен
ского ржаного хлеба. А ба
бушка не замечала или делала 
вид, что не замечает, как я
наблюдаю за ее 
вом».

Специалисты 
что вкус хлеба 
только от замеса

«колдовст-

утверждают, 
зависит не 
теста, тем-

Глаз твоих.
Как свет звезды высокой.

Лебеди
Дождались и

Стал касаток

Тут

Что

По

подался

на стены

холсту голуоснь

тепла, 
и дождика, 

карниз
нанизывать... 

народ
к художнику, 

ковры
расписывал.

Белый лебедь

И в Надежде,

На художника

и марево, 
и красна

девица... 
и в

Старо-Марьевке 
все надеются.

— Ах, какой молодец!
Задешево

Продает нам все краски 
летние...

И у нас, где подушки 
с прошвами, 

По водице поплыли лебеди.
Я их глажу, перышки трогаю, 
И молчат они, безответные...
II отец мой, и мать 

растроганы, 
Что мечты у меня

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница. 4
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Отзовитесь, горнисты!
9.35 — «Это случилось в ми

лиции». Художественный
фильм.

10.55 — «У лесного озера». 
Телевизионный докум? нталь* 
ный фильм (Свердловск).

11.05 — ^м. Шостакович.
Квартет номер 1.

11.20 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — Твой труд — твоя 

высота. Кннопрограмма.
15.10 — Творчество юных.
15.40 — Москва и москвичи.
16.10 — Народное творчест

во.
16.55 — Программа докумен

тальных фильмов.
17.30 — Песни военных лет 

в исполнении народной артист
ки РСФСР Л. Гурченко.

18.05 — Сегодня в мире.
18.20 — Премьера докумен

тального Фильма «Крах опе
рации «Тайфун».

18.40 — т. Хренников. Кон

ВКУС ХЛЕБА имени героя

еще довольно «холодное», 
необжитое помещение. Дело 
в том, что училище совсем 
недавно переехало в новое 
здание по улице Папанина, 9. 
Нижние этажи его — учебные

да, именно манку. Я даже по
трогал руками, еще совсем 
свежую, влажную.

...Я посмотрел вверх и пора
зился огромному количеству 
труб, устремленных в потолок. 
Вот представьте себе, что вы 
стоите под огромным, пыш
ным деревом, смотрите вверх, 
и ветви его образуют причуд
ливое хитросплетение. Точно
такая картиРа предстала
редо мной.

аудитсрии, 
комнаты, 
пищеблок.

—\Наше 
сказывает
вич,

верхние — жилые
Рядом находится

удивление, 
сандрович 
сказал:

Заметив
Владимир

и пе- 
мое

Алек-
не без гордости

учил ище, рас-
Василий Мефодье-

готовит рабочих-тех-

— Все работы по изготов
лению и монтажу труботранс- 
порта выполнены нашими зы-

рович. — Мы с вами прошли 
по ведущим цехам. Как види
те, воздух в помещениях све
жий, мучной пыли нет.

Что и говорить, вакуумные 
насосы делают свое дело.

И еще. В цехах совсем не
много рабочих. Только дежур
ный, который контролирует 
работу механизмов.

Вот вкратце технология из
готовления муки. Она одина
кова на любой мельнице. Так 
сказал мне Потолицин. Но я 
все-таки спросил его:

— А какой хлеб вы больше 
всего любите?

— Предпочитаю покупать

БУДЕМ ДОСТОЙНЫ!
Уже не первый год члены

группы «Поиск» Дзержин
ского Дворца пионеров Ниж
него Тагила осенью отмеча-
ют день рождения Сергея 
Артемьевича
гильчанина.,

Коровина, та- 
повторившего

ное стратегическое значе
ние. Сергей с группой гвар
дейцев вызвался уничто
жить огневую точку врага.

Подвиг его бессмертен. 
Имя его не забыто.

г: 
тег. я

■
S
S ж=
g

в годы Великой Отечествен
ной войны подвиг Александ
ра Матросова.

Нынче в этот день в гости 
к следопытам пришли пяти-
классники 
пионерский

ШКОЛЫ 61
отряд которого

Вот что вспоминает о 
встрече с матерью героя 
Женя Перевалов.

— Евдокия Федосеевна 
жила в Висиме. Она рас
сказала нам о своем сыне, о

нологов мукомольно - элева
торной промышленности и 
слесарей - вентиляционников.

Обратите внимание, не 
мельников. Эта профессия и 
название получила новое, что 
совершенно естественно. Сов-

пускниками.
Гордость 

Потолицин 
училище, а

мастера понятна, 
сам окончил это 
теперь преподает

муку, приготовленную 
мельнице № 2.

— Есть разница?
— Разницы нет, но

на

есть

борется за право носить имя 
героя-земляка.

Четко печатая шаг, в му
зей боевой славы Дворца
входит
занимает

почетный караул и
пост

том, 
ные 
вала

как помогают ей крас- 
слелопыты, расспраши-
О

пературных режимов, но и от 
качества муки. Листая как-то 
телефонный справочник, слу
чайно наткнулся на номер 
телефона школы мукомолов. 
Честно говоря, у меня было 
довольно банальное представ
ление о людях этой профес
сии, о самой профессии: мощ
ные жернова мельницы, пе
ремалывающие зерно, плечи
стый мельник в фартуке, по
крытом мучной пылью. Ду
маю, что мои представления 
не очень расходятся с пред
ставлениями многих читате
лей. Так что же такое совре
менная мельница?

Василий Мефодьевич Сима
ков, директор Свердловской 
школы мукомолов, встретил 
меня в своем кабинете. Это

ГОРЮЧЕЕ НА ДЕРЕВЬЯХ
Во многих странах мира ве

дутся поиски новых источников 
энергии, способных содейство
вать решению энергетической 
проблемы.

церт № 2 для скрипки с ор
кестром.

18.55 — Торжественное засе
дание, посвященное 40-летию 
разгрома немецко-фашистских 
войск под Москвой. Концерт. 
В перерыве — «Время». По 
окончании — Чемпионат СССР 
по хоккею. ЦСКА —• «Сокол». 
3-й период.

23.00 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — «Нечерноземье».

Планы, свершения. Научно-по
пулярный Фильм.

11.05, 13.05 и 18.30 — Ан
глийский язык.

11.35 и 12.35 — История. 4-й 
класс. На капиталистической 
фабрике.

12.05 — Учащимся ПТУ. Об
щая биология. Клеточная тео
рия.

ременная мельница
сложнейшее

это
производство.

Мне предоставился случай 
побывать на Свердловской 
городской мельнице № 1.
Она расположена в большом 
семиэтажном здании, внешне 
не отличающемся от обычного

в нем.
Но продолжим нашу экс

курсию.
Правда, неприятно, когда 

ешь хлеб и на зуб попадает, 
скажем, металлический пред
мет? Так вот, чтобы мы не 
испытывали подобного, в
технологическую цепочку

дома. Но 
Другая, 
фабрики

«начинка» в нем

включены электромагниты — 
небольших размеров короб
ки, к которым подведен тру- 
ботранспорт. Мастер снял

Производительность »крышку и повернул магнит
муки 700 тонн

зерна в сутки. Чтобы просле
дить весь технологический 
процесс, мы вместе с масте
ром училища Владимиром 
Александровичем Потолици- 
ным поднялись на лифте на 
самый верх. Здесь первый 
цех. Сюда по пневмотранспор
теру поступают продукты 
размола на машины рассева 
и просеиваются. Этажом ни
же делают манную крупу. Да,

наружу. Провел по поверхно
сти пальцем и...на ней появи
лась сочная металлическая 
полоска.

Окончательный размол и
производство
Дит 
ков.

в цехе
муки происхо- 

вальцевых стан-
Отсюда продукт посгу-

пает на расфасовку, а далее 
на конвейер и к потребителю.

— Существует мнение, что 
наша профессия пыльная, — 
говорит Владимир Александ-

приимчивые бизнесмены уже 
активно используют так назы
ваемое «дизельное дерево» — 
копайферу, сильно насыщенный 
углеводородами сок которого с 
успехом применяется в качест
ве добавки к автомобильному 
горючему. Основаны первые 
промышленные плантации ана
логичных растений и в Австра
лии.

А недавно в джунглях Фи
липпин нашли дикое фруктовое 
дерево, сок которого вспыхива-

подносят спичку, а падающие 
плоды воспламеняются при 
ударе о землю и долгое время 
горят. Местные жители издав
на используют его сок для ос
вещения вместо дорогого керо
сина. Ученые определили: фи
липпинское дерево из того же 
семейства, что и бразильская 
копайфера. И кто знает, может 
быть, недалек тот день, когда 
столь необходимое горючее бу
дут получать на плантациях, 
как сахарный тростник или ко-

13.40 и 14.40 — География. 
5-й класс. Горы.

14.10 и 18.00 —Русская речь.
15.10 — Звездочет. Телевизи

онный журнал.
16.00 — Экран — учителю. 

Природоведение. . 2-й класс. 
Зима пришла.

16.20 —География. 8-й класс. 
Транспорт.

16.50 — Советское изобрази
тельное искусство. Творчество 
А. Пластова.

17.20 — В помощь учителю 
трудового обучения. Изготовле
ние легкого платья.

19.00 — Свердловск. Новости.
19.15 — ПТУ: Поиск. Труд. 

Учеба.
20.00 — Реклама.
20.10 — Для вас. малыши!
20.30 — «Актеры и роли».

Капитолина Ламочкина.
21.55 — Новости.

тонкости, которые простому 
покупателю неизвестны. Ну 
вот такой пример. Два токаря 
одной квалификации, на оди
наковых станках, одинаковыми 
резцами из одного и того же 
металла вытачивают одинако
вые детали. Первый выпол
нил ее мастерски, и второй на 
высоте. Но вот чем-то необъ
яснимым привлекательнее де
таль второго. Наверное, это 
зависит от настроя, с каким 
человек берется за дело.

И это действительно так. 
Моя бабушка пекла замеча
тельные хлеба. Тетка обуча
лась у нее добросовестно, но 
печь так, как Авдотьевна, ей 
не удавалось, хотя секретрв у 
бабушки не было. Почему? А

Коровина.
у портрета 

Приветствуя

Сеогей 
БОЙНЫ,

Да.

Нижнем Тагиле, где 
учился и работал до 
о наших делах.
имя героя помнят в

ответ, 
знать

видимо, такой. Мало 
все тонкости формаль-

ные. Просто то, что делала 
бабушка, делала с душой.

O. ЕРМОЛАЕВ.
Свердловск.

:
2|I

гостей, руководитель груп
пы «Поиск» А. Симко ска
зала:

— Более двухсот раз во 
время Великой Отечествен
ной войны советские солда
ты повторяли подвиг Алек
сандра Матросова. И одним 
из таких героев стал наш 
земляк, выпускник ФЗУ 
Сергей Коровин...

Жанна Горбачева расска
зала о детстве героя, о его
подвиге.

Члены 
долго и 
материалы 
не. К этой

группы «Поиск» 
упорно собирали 
о Сергее Корови- 
работе подключи-

лись красные следопыты 
Крыма, Калининграда. Про
шел не один год, прежде 
чем родные и близкие узна
ли о последних минутах жиз
ни Сергея.

Это было в Восточной 
Пруссии. Фашисты заняли 
высоту, которая имела важ-

Нижнем Тагиле. Так, недавно 
бригада комсомольца Анато
лия Зенченко с Уралвагон
завода включила в состав 
своего коллектива героя- 
земляка. Пнонеоская дру
жина школы № 38 носит 
имя Сергея Коровина, име
нем Коровина названа одна 
из улиц города. Больше 35 
лет ни мать, ни сестра ге
роя не знали, где находится 
его могила. Группа «Поиск» 
нашла, где похоронен Сер
гей Коровин.

На 
нынче

встречу с ребятами 
пришла сестра героя

Нина /Анатольевна. Волную-
щей и трогательной была
эта встреча.

Вновь чеканит шаг почет
ный караул. Торжественно и 
звонко звучат слова клятвы 
юных ленинцев.

— Имени героя будем до
стойны!

О. БАГАУТДИНОВ, 
юнкор.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Продолжается подписка до

10 декабря 
ставкой с
на газеты: 
сомольская
ская жизнь»,
газета», 
вестия»,

«За

1981 года с до- 
1 января 1982 г. 
«Правда», «Ком- 
правда», «Сель- 

«Экономическая 
рубежом», «Из-

ная жизнь», «Политическое 
самообразование», «Кроко
дил», «Огонек», «Советская 
женщина», «Здоровье», «Ра
ботница», «Советский Союз», 
«Крестьянка», «Советы на
родных депутатов», а также

Подписка производится во

всех агентствах и отделениях 

«Союзпечать» и отделениях

связи.

«Красная звезда»,' открыта подписка на все Цент-
«Уральский рабочий» и «На ральные газеты и журналы, 
смену!». На журналы: «Агита- кроме лимитированных, с до-

22.10 — «Экономьте электро
энергию». Научно-популярный 
фильм.

22.20 — «Ритм, ритм, ритм». 
Фильм концерт.

23.00 — МОСКВА. «Время».
23.35 — «Дорогой мой чело

век». Художественный фильм.

участием А. Ведерникова.
6-ХП утром СПЯЩАЯ

КРАСАВИЦА 
вечером РУСАЛКА с участи
ем А. Ведерникова.

Зам. редактора

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

в помещении 
ДК железнодорожников 

Сегодня ДОН КАРЛОС с уча
стием А. Ведерникова.
4-ХП ЕВГЕНИИ ОНЕГИН с

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ 
Сегодня премьера 

СТИХИЙНОЕ БЕДСТВИЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
СОВКИНО — Белый ворон. 
САЛЮТ — Последний по

бег. Серебряные озера.
ТЕМП — Бездна (две се

рии).
ЭКРАН — Последний по

бег.
ИСКРА — Вечерний ва

риант. Вам и не снилось...

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
5-XII в 19 ч. САЛЮТ 

ДИНОЗАВРАМ!
ГОСЦИРК

Сегодня и ежедневно 
новый аттракцион 
«ШОУ ЗВЕРЕЙ» 

и большая разнообразная 
программа.
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СОВРЕМЕННИК — Послед
ний побег.

СТРЕЛА — Честный, ум
ный. неженатый.

ЗНАМЯ — Эскадрон гусар 
летучих (две. серии). Не 
ставьте лешему капканы.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Коней на переправе не ме
няют (две серии).

4 — 5 декабря по области ожидается переменная облач
ность, местами небольшой снег, ветер юго-западный, 5—10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 8 13. на юге 
местами до 18, днем 2 — 7, на крайнем юге 6—11 градусов 
холода.
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